
Giunta pronta, ma ci sono pure le 
prime crepe. E il Consiglio salta

Presunto giro di denaro sporco: 18 arresti, sequestri per 130 milioni 

Ai domiciliari il manager materano
Blitz della Dda a Roma: misura cautelare per Angelo Calculli

Lucano morto al concerto
dei Subsonica, gli aggressori 

di Morra potrebbero essere due

Bardi ha
finalmente 
la sua squadra:
sciolto l’ultimo
nodo, la spunta
Mongiello
Ma le posizioni
contrastanti
sull’Autonomia
differenziata 
tra Pittella e le
forze politiche
alleate spingono
la maggioranza
a disertare l’aula

Salva-Potenza, 29 milioni 
in arrivo nei prossimi 10 anni

Il Comune
di Potenza:
risorse in
arrivo dal
2024 al
2033 
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Serie C. Il Potenza si regala un 
tris e l’amichevole col Frosinone

Tre
acquisti in
un giorno
per i
rossoblù:
Sciacca
(nella foto),
Schim-
menti e
Galletta

Serie D. Matera, presentata 
l’iscrizione al campionato

Nella foto
a sinistra, il
presidente
del Matera,
Antonio
Petraglia

Scattato il secondo arresto A PAG. 8

Sasso di Castalda, da oggi
è “obbligatorio baciarsi”

Maxi opera-
zione della
Direzione
investigativa
antimafia,
18 arresti,
sequestri
per oltre
130 milioni
di euro e 57
indagati
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La singolare iniziativa A PAG. 12

Vito Bardi e Marcello Pittella. A PAGINA 3

Concorso per 
18 dirigenti, c’è

pure il dg Tricomi
di NINO GRASSO

  a suscitato
“scalpore”
la presenza
dell’attuale

direttore generale
“esterno” all’Am-
biente della Re-
gione Basilicata,
Roberto Tricomi,
tra i banchi in cui
si sono seduti i
candidati che in
questi giorni si
stanno disputan-
do, in un pubblico
concorso, uno dei
18 posti di diri-
gente messo a ban-
do dall’Ente. Ov-
viamente “scalpo-
re” è un termine
eufemisticamente
riduttivo per (...)

CONTINUA A PAG. 2
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sima di ospitare le
versioni (o le smentite)
delle parti interessate:
Commissione, Regione
e Formez. Così come
ci piacerebbe capire,
anche grazie all’aiuto
dei consiglieri regionali
di opposizione, se sia
stato «opportuno» che
un direttore generale
in carica, sia pure a
tempo determinato,
abbia partecipato ad
un concorso pubblico,
col chiaro intento di
essere «stabilizzato»
negli organici regionali,
infischiandosene di
tutti i conflitti di inte-

resse
grandi co-
me una ca-
sa che si
intravedo-
no ad oc-
chio nudo.
Uno in
particola-
re, tra que-
sti conflitti
di interes-
se, ci pare
degno del-
la massi-

ma attenzione, e non
solo a livello giornali-
stico. Ci riferiamo ai
rapporti di lavoro che
i vari direttori generali
della Regione hanno
avuto in questi anni
con il Formez.

A tal proposito, sia-
mo certi il neo presi-
dente del Consiglio re-
gionale, Marcello Pit-
tella, che all’atto del
suo insediamento ha
ritenuto di «censurare»
alcuni atteggiamenti
«antiestetici e non etici
che pure ci sono stati»,
avrà modo di appurare
se l’ing. Tricomi, in
veste di Direttore ge-
nerale all’Ambiente,
abbia sottoscritto, o
meno, una convenzione
con l’Ente incaricato
di gestire il concorso
destinato a selezione
i 18 nuovi dirigenti
regionali. Nel caso,
cosa farà, nell’ambito
della propria funzione
di “controllo”, il presi-
dente del parlamentino
lucano? Se ne starà
buono e zitto, mutuan-
do il discutibile modus
operandi del proprio
predecessore, il leghi-
sta Carmine Cicala?
Oppure – come ci piace
credere accadrà – Pit-
tella dimostrerà, con
i fatti, che l’Assemblea
regionale non è più lo
zerbino della Giunta?
E che parole come «me-
rito» e «trasparenza»
vanno riempite di con-
tenuto. Specie quando
c’è il sospetto, più o
meno fondato, che non
siano state fatte le
cose in regola.

Nino Grasso

quasi due anni si erano
perse le tracce.

Alla vigilia della ses-
sione d’esame, il For-
mez (cui è stata dele-
gata la gestione del-
l’intera macchina or-
ganizzativa) si è pre-
murato di
trasmette-
re, a mezzo
“pec”, ad
ogni  can-
didato, la
comunica-
zione da
presenta-
re al per-
sonale del-
la recep-
tion. Ram-
mentiamo
– a bene-
ficio dei lettori – che
il calendario delle prove
è stato invece reso
noto con un semplice
“avviso” (avente valore
di notifica) pubblicato
solo sul sito web di
Regione e Formez il
18 giugno scorso. Cioè
appena 15 giorni prima
dell’inizio delle prove
scritte, partite il 3
luglio e destinate a
concludersi domani,
giovedì 11.  Per cui,
quanti, tra gli aspiranti
dirigenti della Regione,
non si fossero preso
la briga di consultare
quotidianamente il
portale del massimo
ente locale della Ba-
silicata, o in alternativa
quello del Formez, per-
ché in ferie, se mai
lontani dal luogo di
residenza, sono rimasti
a bocca asciutta. Per
di più con la beffa di
trovare, al ritorno a
casa, sulla propria ca-
sella di posta certifi-
cata, la letterina di
autorizzazione con la
quale varcare la porta
di ingresso del Centro
congressi del Motel
Park. Letterina fatta
recapitare loro con ap-
pena 48-72 ore di an-
ticipo. Un bel modo,
verrebbe da dire, per
“scremare” l’elevato
numero dei concor-
renti.

Ma torniamo all’ing.
Tricomi: il tecnico ester-
no proveniente dal Mi-
nistero delle Infra-
strutture, assunto e
promosso sul campo
dirigente generale con
una delibera della
giunta regionale dei
primi di ottobre 2021,

Il punto di vista di Nino Grasso

  a suscitato
“scalpore”  la
presenza del-
l’attuale diret-

tore generale “esterno”
all’Ambiente della Re-
gione Basilicata, Ro-
berto Tricomi, tra i
banchi in cui si sono
seduti i candidati che
in questi giorni si stan-
no disputando, in un
pubblico concorso, uno
dei 18 posti di dirigente
messo a bando dal-
l’Ente. Ovviamente
“scalpore” è un termine
eufemisticamente ri-
duttivo per segnalare
un evento destinato a
rappresentare un pri-
mato non proprio esal-
tante nella storia della
burocrazia lucana.

La notizia, in verità,
circolava da settimane
tra gli addetti ai lavori,
ma nessuno, prima di
giovedì scorso, 4 luglio,
aveva potuto verifi-
carne la fondatezza,
vista l’assenza di una
lista ufficiale dei par-
tecipanti al concorso
tanto sul sito della
Regione quanto su
quello del Formez: altra
circostanza degna di
reprimenda. Ma sulla
quale finora nessuno
ha ritenuto di spendere
una parola.

Sta di fatto che al-
l’incirca una settimana
fa (ripetiamo: giovedì
4 luglio 2024) l’ing.
Tricomi si è presentato
presso il Centro con-
gressi del Motel Park
di Potenza con la sua
bella letterina di con-
vocazione ricevuta, un
paio di giorni prima,
come tutti gli altri can-
didati, per partecipare
alle due prove scritte:
una tenutasi alle 9,30,
l’altra alle ore 14,30.
Prove riservate ai soli
concorrenti dell’Area
Tecnica. Codice della
selezione: RB-AT, con
6 posti da assegnare
sui 18 complessivi.

Si noti la “stranezza”
contenuta nel bando
risalente al 2022, e di
cui  solo oggi si sono
toccati con mano gli
effetti controversi, alla
luce dell’improvvisa
accelerazione data in
piena estate ad un
concorso pubblico,  an-
nunciato addirittura
nel 2021 dal presidente
della Regione, Vito
Bardi, e di cui per

H

insieme con i “colleghi”
ricercatori del Cnr Al-
fonso Morvillo e Canio
Alfieri Sabia.

Stiamo parlando, co-
me si vede, dei tre Dg
al centro di una dura
querelle con il sinda-
cato. In particolare,
con i segretari della
funzione pubblica di
Cgil, Cisl e Uil, oltre
che della Direr (la sigla
cui fanno capo i diri-
genti regionali), i quali,
a suo tempo, con una
lettera del 26 ottobre
2021 indirizzata al ge-
nerale Bardi, misero
in discussione le pro-
cedure seguite per la
nomina dei tre alti
vertici amministrativi,
sottolineando, in qual-
che caso, il mancato
possesso dei requisiti
richiesti da parte del-
l’interessato.

Partecipando in que-
sti giorni al concorso
riservato agli aspiranti
dirigenti dell’Area Tec-
nica,  l’ing. Tricomi
sta quindi  avvalorando
indirettamente i “dub-
bi” manifestati dalle
varie organizzazioni
sindacali. Dubbi fatti
propri all’epoca anche
da chi scrive, che per
un paio di articoli pub-
blicati su questo gior-
nale è stato querelato
(temerariamente?) dal
direttore generale al-
l’Ambiente. Ma di que-
sta vicenda personale
– e dell’ottimo lavoro
sin qui fatto in difesa
dell’editorialista della
“Nuova” dall’avv. An-
tonio Murano di Rio-
nero, in vista delle de-
cisioni che dovrà as-
sumere il pubblico mi-

nistero Francesco Giu-
seppe Russo della Pro-
cura della Repubblica
di Potenza  – avremo
modo di parlare al
momento opportuno.

Soffermiamoci in-
vece su alcuni aspetti
delle prove (alle quali
ha partecipato il can-
didato eccellente Tri-
comi) svoltesi lo scorso
4 luglio. E su una in
particolare: quella che
ha suscitato più di
qualche “perplessità”
tra i concorrenti. Le
ragioni sono le se-
guenti.

Primo: ci si attendeva
un esame con doman-
de a risposta multipla.
Ed invece si è trattato
di un componimento.
Secondo: delle tre buste
contenenti la traccia
da svolgere, una sola
(quella estratta) è stata
aperta, con il testo,
ovviamente, reso di
pubblico dominio,
mentre il contenuto
delle altre  due buste
– ci è stato riferito da
diverse fonti – non sa-

rebbe stato comuni-
cato. E quando qual-
cuno, tra i presenti,
avrebbe chiesto di co-
noscere il testo delle
tracce non selezionate,
la risposta dei com-
missari d’esame sa-
rebbe stata: le pubbli-
cheremo sul sito nei
prossimi giorni. La
qual cosa – se confer-
mata – lascerebbe spa-
zio a forti ( ingiustifi-
cati?) dubbi, che an-
drebbero chiariti da
chi di competenza.

Terzo, e ultimo, aspet-
to inquietante: la trac-
cia offerta alle valu-
tazioni dei candidati
sarebbe stata ritagliata
su uno specifico lavoro
portato a termine di
recente dal Diparti-
mento Ambiente, con
l’apporto determinante
dei suoi vertici ammi-
nistrativi. Tra i quali
figura appunto  Ro-
berto Tricomi.

Anche qui: ci augu-
riamo che qualcuno
faccia chiarezza. La
“Nuova” sarà felicis-

Concorso della Regione per 18 
dirigenti, uno dei candidati è il dg 
“esterno” all’Ambiente, Tricomi

Le prove scritte, per l’assegnazione
di 6 posti riservati all’Area Tecnica,

si sono tenute giovedì scorso, nel
salone dei congressi del Motel Park
di Potenza. Avrebbe fatto discutere

la mancata comunicazione ai
presenti delle due tracce, su tre, non

sorteggiate, con il tema prescelto
ritagliato su un provvedimento

amministrativo di recente messo a
punto proprio dagli Uffici guidati

da uno dei partecipanti

L’attuale
direttore
generale
“esterno”
all’Am-
biente della
Regione
Basilicata,
Roberto
Tricomi
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di MICHELANGELO RUSSO

POTENZA – Anche quella
di ieri è stata una giornata
di interlocuzioni per il
governatore, chiamato a
discutere con le forze po-
litiche che compongono
la maggio-
ranza, del
nuovo asset-
to di gover-
no, tenendo
fede allo
schema già
ufficializza-
to alla vigilia
della seduta
consiliare di
venerdì
scorso. Se
quattro no-
mi su cin-
que erano
noti già da
giorni - il confermatissimo
Cosimo Latronico, l’ex
presidente del Consiglio
regionale, Carmine Cicala,
l’imprenditore Franco
Cupparo e il sindaco di
Tolve, Pasquale Pepe -,
l’unico vero nodo rimasto
in piedi anche per tutta
la mattinata di ieri è stato
quello legato al nome del-
l’assessora, spettante ai
renziani. Fino alle 24 ore
precedenti sembrava una
partita tutta materana (ad
appannaggio di Bardi e
non di Polese) e interna
alla famiglia Antezza, ma
nelle ultime ore è circolato
con forza il nome di Laura
Mongiello, potentina e
tecnologa alimentare. La
nuova giunta sarà pre-
sentata stamani in una
conferenza stampa: a Pepe
oltre che le deleghe alle
Infrastrutture, alle reti
idriche, ai trasporti e alla
protezione civile, è stata
attribuita anche la vice-
presidenza. Per Latronico
Salute, Politiche per la
Persona e Pnrr; Cicala si
occuperà di Politiche Agri-
cole e forestali, Cupparo
di Attività Produttive, La-
voro e Formazione. E, in-
fine, Mongiello, alla quale
Bardi ha consegnato in
mano il dipartimento Am-
biente e Transizione Ener-
getica. Un’attesa lunga,
più del previsto. E la
seduta consiliare fissata
ieri alle 16 alla fine è sal-
tata. Il presidente Marcello
Pittella, arrivato in aula
puntuale alle 16, mezz’ora
più tardi – su sollecitazione
anche della minoranza -
ha fatto l’appello, riscon-
trando la presenza soltanto
di nove dei ventuno con-
siglieri eletti appena tre
mesi fa: Araneo, Cifarelli,
Cupparo, Lacorazza, Mar-
rese, Morea, Pittella, Polese
e Verri. Al primo punto
dell’ordine del giorno di
ieri era prevista la surroga
dei consiglieri destinati
a diventare assessori: il
ritorno quindi in aula di
Alessandro Galella (FdI),
Francesco Fanelli (Lega)

POLITICA

Tra le due Antezza la spunta
Mongiello: giunta fatta. Ma

l’autonomia differenziata fa paura
Rinviata la seduta consiliare

programmata per ieri, le posizioni 
di Azione e Italia Viva a livello nazionale
fanno saltare il dibattito sul ddl Calderoli:

il centrodestra diserta l’aula

contro il ddl. E considerate
le posizioni assunte a li-
vello nazionale da Azione
e Italia Viva, l’assenza del
centrodestra in aula ha
senso.   

Evitare una falsa par-
tenza e i primi imbarazzi
a Bardi. Usciti dall’aula, i
componenti delle oppo-
sizioni hanno convocato
una conferenza stampa e
riconosciuto la serietà del
presidente Pittella. “Pren-
do atto - ha detto il dem
Roberto Cifarelli - del cam-
bio di passo nella gestione
del Consiglio, eravamo
abituati ad attese este-
nuanti, devo dare atto al
presidente Pittella di aver
mantenuto atteggiamento
di rigore nel rispetto del
Consiglio regionale”. Piero
Marrese ha invece auspi-
cato tempi celeri riguardo
la nuova convocazione
dell’assise e la discussione
del ddl Calderoli, ricor-
dando come nel frattempo
“il Consiglio regionale
della Campania si sia già
espresso”. Per chiedere
l’indizione del referendum
abrogativo, il centrosini-
stra lucano è intenzionato
a portare in aula lo stesso
testo approvato a Napoli
ieri. “Ai sensi dell’articolo
75 della Costituzione - ha
spiegato Marrese - è ne-
cessario che tutti i Consigli
regionali - ne servono al-
meno cinque - che voglio-
no chiedere l’abrogazione
della norma si esprimano
sullo stesso testo. Chie-
deremo al presidente Pit-
tella la convocazione di
una conferenza dei capi-
gruppo per organizzare i
lavori e portare a casa ri-
sultati concreti. Auspi-
chiamo che maggioranza
e minoranza approvino
lo stesso testo”.

e Rocco Leone (FdI) e la
prima volta di Fernando
Picerno (FI), già assessore
comunale di Potenza. Ma
quella di ieri si prean-
nunciava come una seduta
lunga e tumultuosa so-
prattutto per gli effetti

del dibattito fissato al se-
condo punto: la discus-
sione sulla mozione pre-
sentata dalla minoranza
quattro giorni prima e re-
lativa al tema dell’Auto-
nomia differenziata, non-
ché la proposta del ricorso

Saranno presentati stamani in una
conferenza stampa i componenti della

nuova squadra di governo: la tecnologa
alimentare si occuperà di Ambiente

A Pepe vicepresidenza e Infrastrutture

La seduta del Consiglio regionale di venerdì scorso e a destra la tecnologa alimentare
potentina, Laura Mongiello
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POLITICA

di CELESTINO BENEDETTO

POTENZA – Una pioggia
di risorse per continuare
il percorso di risana-
mento finanziario dei
conti dell’ente in attesa
di consolidare il rap-
porto politico istituzio-
nale con la Regione che
consenta di istituziona-
lizzare con una legge
regionale i
contributi
a favore di
Potenza cit-
tà capoluo-
go erogatri-
ce di servi-
zi per tutta
la comuni-
tà lucana.
Un “rega-
lo” che
l’Ammini-
strazione
Guarente
lascia in dono al neo
sindaco Telesca per ri-
durre il debito storico.
Ammonta a oltre 29 mi-
lioni - 29.887.126,49 euro
per l’esattezza – la cifra
complessiva che il Co-
mune di Potenza incas-
serà per dieci esercizi
finanziari, dal 2024 al
2033 per effetto del “Pat-
to per Potenza” ai fini
della riduzione del di-
savanzo di amministra-
zione comunale. Un’inie-
zione di liquidità per la
nuova Amministrazione
comunale che si insedia
oggi con il sindaco Te-
lesca e che consentirà
di programmare nuovi
investimenti per au-
mentare la qualità della
vita cittadina. Nei giorni
scorsi il ministero del-
l’Interno - Dipartimento
per gli Affari interni e
territoriali – Direzione
centrale per la Finanza
locale, ha reso noto il
riparto del “Fondo”, con
una dotazione annua
di 50 milioni di euro
destinato ai Comuni
che hanno sottoscritto
una serie di accordi per
favorire il riequilibrio
finanziario e strutturale.
Il contributo è ripartito
tra i comuni beneficiari
– oltre al capoluogo di
regione anche Alessan-
dria, Avellino, Brindisi,
Lecce, Salerno, Vibo
Valentia, Genova e Ve-
nezia - in proporzione
all’onere connesso al
ripiano annuale del di-
savanzo e alle quote di
ammortamento dei de-
biti finanziari al 31 di-
cembre 2023, al netto
della quota capitale del-

le anticipazioni di li-
quidità e di cassa. Un
riparto che avviene sulla
base di specifiche atte-
stazioni prodotte da cia-
scun ente e che per Po-
tenza oscillerà tra i 4,3
e i 6 milioni. Un risultato
che porta la firma – co-
me detto – dell’Ammi-
nistrazione uscente, con
l’assesso-
re al Bi-
lancio
Gianmar-
co Blasi
in primis
e con il
prezioso
lavoro
del diri-
gente del-
l’Unità
Bilancio
Vito Di
Lascio e
del perso-
nale de-
gli uffici.
“Portia-
mo a
compi-
mento il risanamento
dell’ente – spiega pro-
prio Blasi - lasciando
alla giunta Telesca 28,8
milioni di euro a ripiano
del debito storico del

nostro Comune. Da as-
sessore, uscente al Bi-
lancio, ringrazio tutti
gli uffici per questo stre-
pitoso risultato che cer-
tifica le difficoltà in cui
il nostro ente versava.
Abbiamo reso, a questa
bella città, un servizio
che ci inorgoglisce”. E
onore al merito viene
riconosciuto anche dal
consigliere comunale

uscente –
assessore
in pectore
del nuovo
governo
cittadino
che nasce-
rà – Fran-
cesco Giu-
zio che nel-
la passata
consiliatu-
ra come
presidente
della Se-
conda
Commis-
sione Con-
siliare Per-
manente –
che si oc-
cupa  tra le
altre mate-
rie, proprio
del Bilan-
cio - ha se-
guito da vi-
cino le ma-

novre amministrative
relative ai conti comu-
nali. “Inizia con una
bella notizia la nostra
esperienza alla guida
del Comune di Potenza
– ha scritto sulla sa pa-
gina Facebook -. Una
vera e propria boccata
d’ossigeno per la nostra
città. E posso dire, senza
timore di essere smen-
tito, che questo risultato
è stato possibile grazie
alla competenza degli
uffici, guidati magistral-
mente dal dirigente Vito
Di Lascio e alla tenacia
dell’assessore uscente
Gianmarco Blasi. Oggi,
risanare le finanze del
nostro Comune sembra
un obiettivo più rag-
giungibile. A noi il com-
pito di completare l’ope-
ra in questi 5 anni”.

Il Comune
di Potenza;
a sinistra il
neo sindaco
Telesca e
l’uscente
Mario
Guarente

Un’iniezione di liquidità per abbattere il debito
L’impegno dell’assessore Blasi e del dirigente Di Lascio
e l’onore al merito di Giuzio che ringrazia gli uffici: “A

noi il compito di completare l’opera in questi 5 anni”

Dal ministero
dell’Interno via
libera al riparto 
del “Fondo di

riequilibrio
finanziario e

strutturale” per
ridurre il disavanzo

del Comune

Il “regalo” di Guarente&C. alla nuova 
amministrazione: 29 milioni di risorse 

fino al 2033 per il salva-Potenza

Direttore responsabile: Dario Cennamo Direttore editoriale: Donato Pace

 Concessionaria di pubblicità: La Nuova Srl Socio Unico

Sede legale, amministrativa e operativa: Viale Guglielmo Marconi, 179 - 85100 Potenza 

Tel. 0971.476552 - Fax  0971.903114 - E-mail: info@lanuova.net
Pubblicità legale. Prezzo da listino: € 300 a modulo

Concessionaria di pubblicità nazionale: Piemme Spa 

Via Montello, 10 - Roma - Tel. 06.377081

Regist. Tribunale di Potenza  N. 334 del 03/08/2005

Redazione Potenza

Viale Guglielmo Marconi, 179

Tel. 0971.476552

E-mail: 

redazione@lanuovadelsud.it.

sport@lanuovadelsud.it

Editore: La Nuova Srl - Socio Unico - Capitale sociale interamente versato € 350.000,00

5_Primo Piano Basilicata_ Mercoledì 10 luglio 2024_Basilicata_ 



di ARTURO GIGLIO

POTENZA – Anche in Ba-
silicata il Pnrr, a tre anni
dall’avvio e a due dalla
conclusione, ha finora
ampiamente disatteso
l’obiettivo di ridurre i “di-
vari di genere, genera-
zionali e territoriali». E’
il rapporto “#datipercon-
tare Statistiche e indicatori
di genere per un Pnrr
equo”, presentato ieri al
Senato da Period Think
tank a rilevarlo con estre-
ma chiarezza. Period è
un think tank femminista
nato a fine 2020, che ha
l’obiettivo di promuovere
l’equità di genere attra-
verso un approccio fem-
minista ai dati. Solo un
contratto pubblico su tre
per progetti finanziati dal
Pnrr dichiara di rispettare
i vincoli di assunzione di
donne e gio-
vani. In det-
taglio, se-
condo il
rapporto
nel caso di
rispetto del
vincolo (gli
operatori
economici
possono av-
valersi di
deroghe), in
Basilicata
per il 35%
dei casi si può parlare di
quota “recepita comple-
tamente”, per il 60% di
“deroga totale” e per il
5% di “deroga parziale”.
È l’articolo 47 del decreto
legge 77/2021 ad aver di-
sposto le quote di assun-
zione su giovani e donne.
In particolare, almeno il
30% delle assunzioni con-
nesse alla vittoria di un
appalto finanziato dal
Pnrr deve essere destinato
a giovani sotto i 36 anni e
un altro 30% alle donne.
Per gli operatori econo-
mici (aziende, cooperative,
società) questo vincolo
si sostanzia, al momento
della stipula del contratto,
nel deposito di una di-
chiarazione con cui
l’azienda aggiudicataria
si impegna ad assumere
giovani e donne in un
numero tale da rispettare
tali proporzioni. Ma questo
non accade (e non solo
in Bailicata). La quota –
secondo i dati anticipati
da Il Sole 24 Ore che con-
fermano le ultime rileva-
zioni effettuate sulla base
dei dataset di Anac - è
stata rispettata comple-
tamente solo nel 33% dei
219.628 bandi di gara
Pnrr-Pnc pubblicati fino
al 2 luglio, per 96.409
progetti associati al piano.
Con la missione 1 (digi-
talizzazione) che spicca
per il 70% dei bandi che
hanno usufruito della de-
roga totale e con premia-
lità di genere presenti
appena nel 3,3% dei casi.

PNRR

La presentazione del rapporto di Period Think tank

Bandi Pnrr, 
gli operatori

ricorrono 
alle deroghe per

sfuggire al vincolo
del 30 per cento

delle assunzioni di
giovani e donne

«Questo trend - afferma il
report - rafforza i timori
che i divari occupazionali
di genere possono au-
mentare anziché dimi-
nuire a seguito degli in-
vestimenti del Pnrr». Per
incrociare i dati di Open-
polis che si occupa di
monitorare l’attuazione
del Pnrr, al 4 aprile 2024
sono 151.863, pari al 64%
del totale, e l’indicazione
relativa all’assenza di tali
vincoli è inclusa nei con-
tratti stessi. Gli altri si di-
vidono tra quelli che pre-
vedono delle quote infe-
riori al 30% per le donne
e/o per i giovani (7.554,

pari al 3%) e quelli che ri-
spettano l’obbligo di legge
prendendosi l’impegno
di assumere il 30% di
donne e il 30% di giovani
(76.118, pari al 32%). Il
mancato rispetto delle
quote è reso possibile
dalle deroghe previste
per alcuni specifici casi.
Per esempio se l’oggetto
del contratto, il mercato
di riferimento, l’entità
dell’importo o altri ele-
menti indicati dalla sta-
zione appaltante, rendono
le clausole inapplicabili
o in contrasto con deter-
minati obiettivi. Cioè quelli
di universalità, socialità,

efficienza, economicità e
qualità del servizio, non-
ché di ottimale impiego
delle risorse pubbliche.
Sta alla stazione appal-
tante decidere di avvalersi
o meno della deroga e
comunicare la sua deci-
sione ad Anac (autorità
nazionale anticorruzione),
specificando le motiva-
zioni che l’hanno portata
a questa scelta. Le rap-
presentanti di “Period”
precisano. Per valutazione
di impatto di genere si
intende l’insieme di azioni,
strumenti, programmi e
progetti che permettono
valutare “ex ante” (pre-

ventivamente) l’impatto
delle politiche pubbliche
sulle varie tipologie di
persone per prevenire ed
eliminare le disuguaglian-
ze multiple e di genere.
La valutazione di impatto
di genere richiede la rac-
colta e la disaggregazione
dei dati, e può e deve es-
sere applicata nel quadro
del Pnrr. Una delle novità

introdotte
per le gare
di appalto
finanziate
dai fondi
del Pnrr è
il cosiddetto
gender pro-
curement:
si tratta di
norme per
favorire l’in-
clusione la-
vorativa del-
le donne, ol-

tre che dei giovani di età
inferiore a 36 anni e delle
persone con disabilità,
nell’ambito dei contratti
pubblici finanziati con le
risorse del Pnrr. Il gender
procurement è discipli-
nato dall’articolo 47 del
decreto legge 77/2021, e
dalle Linee guida per fa-
vorire la pari opportunità
di genere e generazionale,
nonché l’inclusione la-
vorativa delle persone
con disabilità nei contratti
pubblici finanziati con le
risorse del Pnrr e del Pnc
(D.M. 7 dicembre 2021).
All’interno delle linee gui-
da sono state previste
una serie di deroghe al
gender procurement nel
caso in cui: “l’oggetto del
contratto, la tipologia o
la natura del progetto o
altri elementi puntual-
mente indicati dalla sta-
zione appaltante (come,
ad esempio, il tipo di pro-
cedura, il mercato di rife-
rimento, l’entità dell’im-
porto del contratto ecc.)
rendono la clausola im-
possibile o contrastante
con obiettivi di universa-
lità e socialità, efficienza,
economicità e qualità del
servizio, nonché di otti-
male impiego delle risorse
pubbliche. E a confermare
il gap donna-uomo nelle
opportunità di lavoro, i
dati dell’osservatorio pre-
cariato Inps: in Basilicata
su 13.148 assunzioni nel
primo trimestre 2024 i
contratti per donne sono
stati 4605 di cui più del

50% per contratti a termine
(2864) e a seguire ad in-
termittenza (473), stagio-
nali (297), in “sommini-
strazione” (288). La cam-
pagna di Period ha due
obiettivi: l’accesso ai dati
disaggregati per genere
(“per far contare le donne
servono dati” : è la parola
d’odine); impegnare gli
enti locali affinché la va-
lutazione di impatto di
genere diventi uno stru-
mento obbligatorio per
la definizione delle poli-
tiche e degli investimenti
economici finanziati dal
Recovery Fund. Sono già
molti i comuni che hanno
aderito alla campagna e
si attendono adesso ri-
sposte da Comuni lucani
oltre che azioni concrete
dalla nuova Giunta re-
gionale. “Siamo attiviste
che – dicono le fondatrici
di Period - studiano, di-
scutono e agiscono per
affrontare la sfida di ren-
dere i dati più inclusivi e
rappresentativi. Già nella
fase di raccolta, i dati
hanno infatti il potere di
dare voce a chi è invisibile;
attraverso analisi appro-
fondite e rappresentazioni
accurate, possono rivelare
storie e realtà altrimenti
ignorate o marginalizzate.
Dati demografici detta-
gliati, per esempio, sono
in grado di rendere evi-
denti le disuguaglianze
socioeconomiche all’in-
terno di una comunità,
permettendo di progettare
politiche più equilibrate
e in grado di ridurre le
disparità. 
Oltre alla lente del fem-
minismo intersezionale,
utilizzare i dati in modo
etico, critico e inclusivo
è fondamentale sia nella
fase di raccolta che in
quella del loro impiego
in analisi descrittive o
predittive.+ù  In conclu-
sione, i dati non sono
neutri, ma sono il risultato
di scelte operate e algo-
ritmi disegnati da persone,
già a partire dai processi
che ne consentono la
creazione e la raccolta;
sono una fonte di cono-
scenza e potere, perché
possono rivelare le di-
mensioni invisibili del-
l’umanità ed essere uti-
lizzati per rivendicare
identità e maggioranze e
realizzare cambiamenti
positivi”.

Ripresa e resilienza, ma
non parità di genere: regole
disattese anche in Basilicata
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POLITICA

A Potenza la protesta di agricoltori e allevatori. “Senza risposte saremo di nuovo in piazza”

“Raccolti falcidiati e danni enormi:
contro i cinghiali impegni concreti”

La manifestazione di ieri
sotto la Regione

Attualmente in
Basilicata si

contano 110mila
cinghiali con

cereali, piante a
frutto, vigneti,

ortaggi e
leguminose
danneggiati

POTENZA - “No ai cin-
ghiali”. E’ il messaggio
lanciato da Potenza dalla
Coldiretti Basilicata che
ha radunato, dinnanzi alla
sede della Regione, oltre
1500 iscritti, tra agricoltori
e allevatori, e 100 trattori
giunti per l’occasione da
tutto il territorio lucano.
Numerosi anche i sindaci
i consiglieri provinciali e
regionali e gli ammini-
stratori  presenti lungo il
corteo e al sit in.  L’obiettivo
della pacifica protesta è
quello di far applicare su-
bito a livello regionale le
misure previste dal decreto
interministeriale varato
lo scorso anno per l’ado-
zione di un Piano straor-
dinario per la gestione e
il contenimento della fauna
selvatica incontrollata. Nei
piani delle Regioni dovrà
essere previsto il coinvol-
gimento attivo dei pro-
prietari e conduttori dei
fondi muniti di licenza
per l’esercizio venatorio
e la costituzione di un
corpo di Guardie volonta-
rie, a livello provinciale,
per colmare il deficit di
organico della polizia lo-
cale con la possibilità di
agire anche nelle aree pro-
tette. Istanze ribadite anche
al governatore lucano, Vito
Bardi, sul palco allestito
dalla Coldiretti. Ai mani-
festanti il presidente della
Regione ha annunciato
che nella prossima giunta
regionale porterà le istanze
dell’organizzazione agri-
cola e che elle prossime
ore darà risposte alla crisi
idrica. “Se non dovessero
arrivare soluzioni imme-
diate- ha spiegato il presi-
dente della Coldiretti  Ba-
silicata, Antonio Pessolani,
- saremo di nuovo in piaz-
za”. Attualmente in Basi-
licata si contano 110mila

cinghiali con le colture
maggiormente danneggia-
te che sono i cereali, piante
a frutto vigneti, ortaggi,
foraggio, leguminose. Le
aree in cui i danni si sono
verificati con più frequenza
e in quantità maggiore,
sono quelle in prossimità
dei Parchi. “La presenza
della fauna selvatica rap-
presenta un pericolo per
la incolumità delle persone
e una tragedia dal punto
di vista economico. Campi
devastati – ha spiegato
Pessolani - raccolti falci-
diati, incidenti automobi-
listici anche mortali, as-
sedio nelle campagne co-
me nei cen-
tri cittadini.
La presenza
dei cinghiali
non è un
problema
solo per gli
agricoltori,
ma per tutti.
Ed è un pro-
blema che
va risolto”.
Dopo anni
di battaglie
della Coldi-
retti final-
mente con
la legge di
Bilancio
2023, in vi-
gore da or-
mai più di
18 mesi, è stato introdotto
nel nostro ordinamento
l’articolo 19 ter della legge
157/1992, che prevede l’ado-
zione di un “Piano straor-
dinario per la gestione e
il contenimento della fauna
selvatica”. Tale piano è
stato adottato con Decreto
interministeriale del 13
giugno 2023, ormai 12
mesi fa.” Le attività di
contenimento disposte nel-
l’ambito del piano non co-
stituiscono esercizio di at-

tività venatoria e sono at-
tuate anche nelle zone
vietate alla caccia, com-
prese le aree protette e le
aree urbane, nei giorni di
silenzio venatorio e nei
periodi di divieto come
previsto dalla legge. Cosa
manca allora? Manca il
Piano regionale di attua-
zione. Non c’è più tempo
da perdere - ha sottolineato
Pessolani - gGli agricoltori
e gli allevatori non possono
più aspettare, mentre i

cinghiali continuano a de-
vastare i frutti del loro
duro lavoro, lasciandosi
alle spalle solamente danni
e desolazione” Al termine
del sit in, i manifestanti
hanno potuto degustare
il cinghiale cucinato dagli
chef dell’Unione cuochi
lucani, guidata dal presi-
dente Antonio Zazzerini.
“Il cinghiale lo vogliano
solo al sugo” ha concluso
Pessolani.
BARDI

“La problematica dei
cinghiali sarà tra i primi
punti all’ordine del giorno
della nuova Giunta - ha
detto Bardi. Sarà il primo
grande impegno del nuovo
assessore all’agricoltura.
Il provvedimento che ap-
proveremo terrà anche
conto delle vostre segna-
lazioni. 

Nei passati cinque anni
abbiamo affrontato e risolto
insieme tutta una serie di
problematiche”.

“Per capire ritardi e responsabilità del governo regionale”

Il Pd incalza il governatore 
Agricoltura, i consiglieri dem annunciano una interrogazione

I consiglieri
regionali del
Pd

POTENZA - “Basta chiac-
chiere, il presidente Bardi
ha assunto degli impegni
che deve mantenere”.  E’
quanto hanno dichiarato
i consiglieri regionali del
Partito democratico Piero
Lacorazza, Roberto Cifarelli
e Piero Marrese, parteci-
pando alla manifestazione
di Coldiretti davanti al pa-

lazzo della Regione Basi-
licata. “La luna di miele è
finita prima che si nomi-
nasse la Giunta regionale,
non avendo in questi mesi
messo la faccia e rispettato
gli impegni assunti già
mesi fa con gli agricoltori
e le associazioni di categoria
che avevano sottoposto
una piattaforma di riven-

dicazione su cui vi era
stato l’assenso del pre-
sidente Bardi e del già
assessore all’agricol-
tura Galella.  Al tradi-
mento di quegli impe-
gni si è aggiunta anche
la emergenza idrica
che ha appesantito ul-
teriormente il mondo
agricolo lucano che ri-
schia di collassare. Per
le aziende – sottoli-
neano i Consiglieri del
Pd - i ritardi sono costi,
e dall’inizio della cam-
pagna elettorale, da
metà marzo, è tutto
bloccato; si viaggia in
direzione sbagliata e
a scartamento ridotto.
Fare le cose per tempo
e bene aiuta il sistema
economico a resistere,
non farle e farle male
lo indebolisce, renden-
do anche più compli-
cati gli investimenti,
con il supporto della
programmazione re-
gionale, per vivere co-
me opportunità le tran-
sizioni ecologica e di-
gitale, la mitigazione
del rischio indotto dai
cambiamenti climatici.
La destra prima pro-
duce danni sul territo-
rio – affermano Laco-
razza, Cifarelli e Mar-
rese - e poi se la prende
con l’Europa, nella qua-
le, peraltro, non è in
condizione di orientare
le scelte. La destra mal
governa sul territorio
e non conta in Europa,
danneggiando gli agri-
coltori. Nello specifico
della manifestazione
promossa da Coldiretti
è necessario che i di-
versi strumenti predi-
sposti dal dipartimento
Agricoltura negli anni,
fino alla gestione della
pesta suina africana
sotto l’egida del dipar-
timento Sanità, trovino
un governo politico
unitario e strutturale,
una pianificazione di
lungo periodo e un co-
ordinamento maggiore,
unitamente ad una ge-
stione più efficace, in
alcuni Parchi ed aree
protette. Infine – ag-
giungono - non è pos-
sibile fare le nozze con
i fichi secchi: ci vo-
gliono da subito risorse
per i danni da fauna
selvatica, per incentivi
e contrattualizzazioni
di una filiera che sia
parte di una sfida in-
novativa e risolutiva:
dalle imprese agricole
al mondo venatorio”.
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POTENZA - Nella gior-
nata di domani, presso
il presidio permanente
messo in piedi dai la-
voratori Tis e Rmi lucani
sotto il palazzo della
Regione Basilicata, è
atteso l’arrivo del nuovo
arcivescovo metropolita
di Potenza/ Muro Lu-
cano/ Mar-
sico Nuo-
vo, Davide
Carbonaro.
Racco-
gliendo la
staffetta dal suo prede-
cessore, già vicino alla
lotta dei lavoratori Tis
e Rmi,  monsignor Car-
bonaro, insieme al par-
roco don Salvatore Dat-
tero, ha espresso la vo-

time e ai propri fa-
miliari venisse ri-
conosciuto il mini-
mo legittimo con-
tributo. La visita
dell’arcivescovo Car-
bonaro servirà ad
illustrare ancora me-
glio la condizione
di queste persone,

con l’au-
spicio di
fare fronte
comune
nella lotta
per il ri-

conoscimento di un
legittimo contratto
di lavoro”. Monsi-
gnor Carbonaro do-
vrebbe arrivare in
viale Verrastro in
mattinata alle 10.

I FATTI DEL GIORNO

Stellantis non molla l’ibrido
Ecco 36 modelli. La Fim Cisl: 
“Si investa anche su Melfi”

Un lavoratore nello stabilimento
Stellantis di San Nicola di Melfi

MELFI - Trentasei modelli
ibridi entro la fine del
2026 per rispondere nel
migliore dei modi alle ri-
chieste del mercato eu-
ropeo. Questa la svolta
annunciata da Stellantis
che per il 2024 avrà 30
modelli ibridi disponibili
in Europa con l’obiettivo
di sei ulteriori nuovi lanci
entro la fine del 2026.
L’azienda spiega che “l’in-
novativa trasmissione a
doppia frizione elettrificata
garantirà una riduzione
delle emissioni di CO2 a
un prezzo più accessibile
rispetto alle auto com-
pletamente elettriche e
ibride plug-in. Stellantis
ha registrato una crescita
del 41% delle vendite di
modelli ibridi in Europa
nel 2024 rispetto al 2023,
e prevede di incrementare
ulteriormente i volumi di
vendita con i prossimi
lanci. La tecnologia ibrida
– evidenzia la casa auto-
mobilistica – migliora l’ef-
ficienza e le performance
dei motori a combustione
tradizionali, e permette
di proiettarsi verso un fu-
turo con emissioni ridotte,
autonomia dei veicoli este-
sa e maggiore accessibilità
in termini economici per

i clienti”. Nei prossimi
10 anni, Stellantis investirà
oltre 50 miliardi di euro
in tutto il mondo nel cam-
po dell’elettrificazione.
Dalla Fim Cisl lucana ar-
riva l’appello al coinvol-
gimento dello stabilimento
lucano di San Nicola di
Melfi in questo nuovo im-
portante piano di investi-
menti: “Si tratta – evi-

denzia il segretario gene-
rale Gerardo Evangelista
– di una scelta positiva
che deve inteessare anche
i nuovi modelli Ds e quello

Lancia, al momento pre-
visti solo in versione elet-
trica, che verranno pro-
dotti a partire dal 2025-
2026 nello stabilimento

di Melfi”. Secondo il sin-
dacalista “con le moto-
rizzazioni ibride, la cui
domanda di mercato è
importante, si potranno

consolidare anche i volumi
produttivi dello stabili-
mento di Melfi, garanten-
do così i livelli occupa-
zionali”.

POTENZA - Si terrà a Pi-
gnola domani, alle ore 18,
presso la sala di palazzo
Gaeta nel centro storico
del paese, l’iniziativa pub-
blica dal titolo “Dipendenza
affettiva e dipendenza da
gioco d’azzardo”. L’evento,
che si colloca nell’ambito
del “Programma sperimen-
tale di coun-
seling e se-
gretariato so-
ciale” in cor-
so da febbra-
io 2024 nel
comune di Pignola, vuole
contribuire ad aumentare
la consapevolezza e la co-
noscenza delle dipendenze
in oggetto e fornire un
quadro dei contesti a cui è
possibile rivolgersi per es-
sere aiutati. La cooperativa
sociale La Mimosa, in qua-
lità di soggetto attuatore,
ha promosso dei momenti
di approfondimento tema-
tico rivolti alla comunità
al fine di facilitare l’accesso
ai servizi, pubblici e non,
esistenti sul territorio. I
temi scelti per l’iniziativa

dell’11 luglio verranno ap-
profonditi attraverso la
lente dell’esperienza del-
l’associazione Famiglie
Fuori Gioco di Potenza,
che interverrà con i propri
professionisti “al fine di
fornire elementi conoscitivi
che possano contribuire a
una maggiore compren-
sione della natura del pro-
blema e, quindi, a orientarsi
meglio in rapporto al per-
corso da intraprendere”,
sottolinea Michele Cusato,
presidente dell’associazione
Famiglie Fuori Gioco. La

dottoressa Cecilia Caggia-
nese, con il focus “Io che
non vivo senza te”, parlerà
dunque della dipendenza
affettiva e dei suoi risvolti:

la dottoressa Gelsomina
Salvia, con l’intervento
“Quando il gioco non è
più un gioco”, tratterà la
dipendenza da gioco d’az-

zardo; la dottoressa Roberta
Santopietro illustrerà “I
gruppi Ama nell’associa-
zione Famiglie Fuori Gioco”
e la dottoressa Carmela
Corleto tratterà “la legi-
slazione nazionale e re-
gionale sul gioco d’azzardo”.
“È necessario e urgente
che il tema della dipen-

denza dal
gioco d’az-
zardo sia di
fatto consi-
derato una
priorità da

parte del sistema pubblico”,
aggiunge Francesco Ri-
trovato, presidente della
cooperativa sociale La Mi-
mosa. “Siamo di fronte a
una vera emergenza sociale
rispetto alla quale bisogna
garantire risposte adeguate
alle donne e agli uomini
coinvolti e ai rispettivi
nuclei familiari, sia da un
punto di vista psicologico
che di sostegno alle diverse
problematiche connesse,
come ad esempio l’indebi-
tamento con ricorso a pre-
stiti pericolosi”. “Il pro-

Pignola, a palazzo Gaeta un focus sulle problematiche connesse al gioco d’azzardo

Dipendenze e infrastrutture sociali

Domani la visita del nuovo vescovo alla tenda simbolo della lotta al precariato

Carbonaro dai lavoratori Tis e Rmi
lontà di recarsi alla ten-
da sotto la Regione per
portare i saluti e la pro-
pria solidarietà a questi
lavoratori, sfruttati da
anni senza un contratto
di lavoro. “A esatta-

mente 500 giorni dal-
l’insediamento, nulla
si è mosso - scrive la
Cub - nella direzione
desiderata dai lavora-
tori, il potere politico
regionale ancora non

ha trovato il tempo di
risolvere la questione
dei Tis e Rmi lucani.
Una platea che negli
anni ha visto incidenti
gravi o addirittura mor-
tali, senza che alle vit-

gramma di counseling e
segretariato sociale è stato
fortemente voluto dall’am-
ministrazione comunale di
Pignola – sottolinea il sin-
daco Antonio De Luca – in
un momento storico in cui
i servizi sociali dei piccoli
comuni sono sempre più
in affanno proprio per po-
tenziare i servizi e le infra-
strutture sociali di comu-
nità”. Le conclusioni dei
lavori sono affidate agli
esperti dell’Asl di Potenza,
la dottoressa Antonella Ger-
mano, assistente sociale
Uosd Ser.D., e il dottor Gio-
vanni Razza, dirigente psi-
cologo - psicoterapeuta
Dsm. Durante l’iniziativa è
prevista altresì la degusta-
zione di té nero con la
menta con dolci tradizionali
marocchini, stuzzichini di
pollo con latte e caffè tipico
del Pakistan e di un dolce
tipico ucraino preparati e
offerti dai beneficiari del
progetto di accoglienza Sai
del Comune di Tito gestito
dalla cooperativa sociale
La Mimosa.
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CRONACA

Secondo arresto per la morte di Antonio Morra, il lucano che l’11 aprile era a Firenze per assistere al concerto dei Subsonica

Potentino ucciso al Mandela forum,
gli aggressori potrebbero essere due

In basso Antonio Morra,
originario di Potenza e
residente a Pistoia

POTENZA - E’ accusato
di lesioni pluriaggravate
dal concorso di persona
e dalla minorata difesa
della vittima il 29enne di
Firenze fi-
nito ai do-
miciliari
nell’ambito
dell’inchie-
sta sulla
morte di
Antonio
Morra,
47enne ori-
ginario di
Potenza da
anni resi-
dente a Pi-
stoia, dece-
duto lo scor-
so 11 aprile
dopo essere
rimasto vit-
tima di
un’aggressione all’uscita
dal concerto dei Subso-
nica andato in scena al
Mandela Forum del ca-
poluogo toscano. Con

l’accusa di omicidio pre-
terintenzionale la polizia
aveva fermato nelle ore
successive alla tragedia
il 48enne Ibrahimi Senad.

Entrambi gli indagati so-
no dipendenti di una
ditta esterna addetta allo
smontaggio del palco. Il
colpo fatale per causare

la morte dello spettatore,
secondo quanto ricostrui-
to dalle indagini e in
base ai primi esiti del-
l’autopsia, sarebbe stato

sferrato da Senad. Tutta-
via, altri approfondimenti
condotti dalla Squadra
Mobile di Firenze hanno
stabilito che mentre Mor-

ra cadeva a terra venne
anche colpito dal facchino
raggiunto dalla misura
cautelare. L’aggressione
era avvenuta nei pressi
di una scalinata all’in-
terno del palasport ed
era stata ripresa in modo
dettagliato dalle teleca-
mere di videosorveglian-
za: filmati che avevano
portato rapidamente gli
inquirenti ad individuare
il responsabile del colpo
risultato fatale al 47enne
potentino.

Si tratta 
di un addetto 

allo smontaggio
del palco, collega
del 48enne finito

già in carcere: 
è accusato di

lesioni personali
aggravate
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GIUDIZIARIA

C’è anche il manager musicale materano tra le 18 persone destinatarie dei provvedimenti

Mafia a Roma, smantellati due clan: 
il lucano Calculli agli arresti domiciliari

La pena più pesante (18 anni e 7 mesi) nei confronti del 36enne Domenico Gurrado

Condanne per quasi 80 anni di reclusione
Spaccio sostanze stupefacenti a Matera, in carcere sette persone

Celebrato con il rito abbreviato davanti
al gup il processo di primo grado

riferito all’operazione dell’anno scorso
Il tribunale di Potenza

MATERA - Sette condanne
per circa 80 anni di reclu-
sione: questo l’esito del
processo di primo grado,
celebrato con il rito ab-
breviato davanti al gup di
Potenza, a carico di una
presunta associazione a
delinquere finalizzata allo
spaccio di sostanze stu-
pefacenti attiva nella zona
sud di Matera, in partico-
lare nel rione Agna dove
arrivavano anche clienti
dai vicini comuni della
Collina materana. La pena
più pesante, 18 anni e 7
mesi, per il 36enne Do-
menico Gurrado, consi-
derato al vertice del so-
dalzio. Con l’accusa di
aver svolto un ruolo ben
preciso all’interno dell’as-
sociazione come pusher
o addetti allo spaccio al
dettaglio, Giovanni Iaia
(57 anni), Domenico An-
gelino (40 anni), Giuseppe
Linsalata (47 anni), Ema-
nuele Demma (38 anni) e
Alessandro Cristallo (32
anni), tutti residenti a Ma-
tera, condannati a pene
che vanno da un massimo
di 16 anni e 4 mesi ad un
minimo di otto anni di re-
clusione. Condanna a 1
anno e 4 mesi, infine, per
Lucia Lomurno, accusata
di riciclaggio e cessione
di sostanze stupefacenti.
Un anno fa la Squadra
Mobile di Matera aveva
eseguito il decreto di fermo
di indiziato di delitto emes-
so dalla Dda di Potenza
nei confronti di 12 persone,
tra cui le sette condannate
in primo grado. All’esito
dell’udienza di convalida
il gip aveva emesso diverse
misure cautelari, condi-
videndo l’impianto accu-
satorio delineato dalla
procura antimafia lucana.
La droga veniva acquistata
principalmente attraverso
canali romani e pugliesi.
Le indagini, scattate nel
settembre del 2022 (le
contestazioni nei confronti
degli indagati arrivano
fino al giugno dello scorso
anno), avevano evidenziato
come l’organizzazione fos-
se capace di movimentare
decine di chili di hashish
e cocaina, nonchè il ten-
tativo di inserirsi nel mer-
cato illegale legato allo
spaccio di eroina. Movi-
mentando quantità così
significative di droga, se-
condo quanto ricostruito
dagli inquirenti, la pre-
sunta associazione riusciva
a immettere le varie so-
stanze sul “mercato” ad
un prezzo conveniente.
Attività investigative che
avevano portato già ad
arresti in flagranza, de-

nunce a piede libero e al
sequestro di quasi 10 kg
di stupefacenti, hashish
in particolare ma anche
cocaina ed eroina. Nel
corso delle perquisizioni
effettuate un anno fa, in-
vece, erano stati ritrovati
50mila euro in contanti

impacchettati in una busta
sottovuoto e ben occultati
all’interno dell’apparta-
mento. Secondo il quadro
accusatorio, si trattava di
parte dei proventi illeciti
del sodalizio. A Domenico
Gurrado, infine, venivano
contestati anche i reati di

estorsione aggravata, porto
e detenzione illegale di
arma comune da spero
per aver minacciato con
una pistola un suo sodale,
colpevole di non avergli
pagato il corrispettivo
della cessione di circa 50
grammi di cocaina.

MATERA - Maxi opera-
zione della Direzione
investigativa antimafia,
18 arresti, sequestri per
oltre 130 milioni di euro
e 57 indagati. E tra le
persone coinvolte, spun-
ta anche il manager mu-
sicale materano Angelo
Calculli, 62enne, finito
agli arresti domiciliari.
Nel corso dell’indagine,
avviata nel 2018 dalla
Dia di Roma, con il co-
ordinamento della Dda
con il procuratore ag-
giunto Ilaria Calò, sono
stati raccolti elementi
su due associazioni per
delinquere che attraver-
so una strategia di som-
mersione riciclavano in-
genti profitti, infiltrando
progressivamente atti-
vità imprenditoriali in
apparenza legali in mol-
teplici campi come la
cinematografia, l’edilizia,
la logistica, il commercio
di auto e di idrocarburi.
Sono state costituite
così numerose società
‘fittizie’ per emettere fal-
se fatturazioni grazie al
supporto fornito, tra gli
altri, da imprenditori e
da liberi professionisti.
Reati aggravati dall’aver
agevolato i clan di ca-
morra Mazzarella –
D’Amico, le cosche della
‘ndrangheta Mancuso e
Mazzaferro e il clan Se-
nese. Le accuse conte-
state, a vario titolo e a
seconda delle posizioni,
sono di associazione a
delinquere con l’aggra-
vante mafiosa, finalizzata
a commettere reati di
estorsione, usura, armi,
fittizia intestazione di
beni, riciclaggio, auto-
riciclaggio e reimpiego

in attività economiche
di proventi illeciti, ag-
gravati dalla finalità di
aver agevolato i clan di
camorra Mazzarella-
D’Amico, delle cosche
della ‘ndrangheta Man-
cuso e Mazzaferro e del
clan Senese. Accusati
di essere al vertice della
prima associazione, sulla
quale si è focalizzata fin
dall’inizio l’attività in-
vestigativa, sono Antonio
Nicoletti, figlio di Enrico
Nicoletti, e Pasquale
Lombardi, insieme a
soggetti come Salvatore

D’Amico e il figlio Um-
berto, e Umberto Luongo.
Secondo l’accusa, avva-
lendosi della partecipa-
zione di numerosi sog-
getti appartenenti agli
ambienti della crimina-
lità autoctona romana
e di matrice camorristica,
sarebbe stata creata una
complessa rete di società
“cartiere” intestate a
prestanome attraverso
le quali riciclare ingen-
tissime somme di denaro
proveniente dai clan
campani. In questo con-
testo è emersa la figura

Pef della Guardia di Fi-
nanza di Roma, i com-
ponenti delle due orga-
nizzazioni sono risultati
anche dediti alla com-
missione di una serie
di delitti in qualche mo-
do strumentali ai primi
(delitti di estorsione e
usura) tanto per regolare
partite di dare e avere
tra loro o con terzi quanto
per legare a sé gli im-
prenditori indispensabili
per alimentare l’illecito
profitto. In questo am-
bito, è emersa la riserva
di violenza delle due as-
sociazioni, sia per la
forza di intimidazione
derivante dagli stretti
legami con le organiz-
zazioni criminali mafiose
che per l’immediata di-
sponibilità di armi da
guerra e comuni da spa-
ro. II gip accogliendo la
richiesta della Dda di
Roma ha disposto il se-
questro preventivo ai
fini della confisca di tre
società attive nel settore
cinematografico e il se-
questro di oltre 130 mi-
lioni di euro nei confronti
di 57 indagati.

Scoperta 
una centrale 

di riciclaggio:
sequestrati beni

per oltre 
130 milioni

57 gli indagati

In basso il materano
Angelo Calculli

del produttore cinema-
tografico Daniele Mu-
scariello nella veste di
fiduciario degli stessi
clan e del manager mu-
sicale Angelo Calculli.
La prosecuzione delle
indagini ha documentato
una convergenza di in-
teressi di mafie storiche
e nuove mafie, nel settore
del commercio illecito
degli idrocarburi. Gra-
vemente indiziati quali
capi e promotori sono
Vincenzo Senese, figlio
di Michele, Roberto Ma-
cori e Salvatore D’Amico.
Le indagini hanno fatto
emergere gravi indizi
sull’esistenza di una
struttura organizzata che
attraverso numerose so-
cietà cartiere, finanziate
dai clan campani e cala-
bresi, avrebbe acquisito
il controllo di depositi
fiscali di idrocarburi,
funzionali alla realizza-
zione delle attività di ri-
ciclaggio. Insieme ai
reati di natura econo-
mico-finanziaria, circo-
stanziati anche dalle at-
tività di accertamento
fiscale delegate al Nucleo
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Divorzi, separazioni, culture diverse
Così le aziende familiari rischiano
il baratro, ma c’è una via d’uscita

POTENZA - “Esprimersi po-
sitivamente sulle aziende fa-
miliari (che secondo l’ultimo
censimento permanente Istat
delle imprese del 2023, riferito
ai dati del 2022, rappresentano
l’80,9% del totale delle imprese
con almeno 3 addetti) e con-
statarne lo stato di ‘buona
salute’ è relativamente facile.
Il difficile è ammettere che
si possano ammalare per le
vicissitudini della famiglia
che si ripercuotono, talvolta
in maniera rovinosa, su
azienda e patrimonio”. E’ la
riflessione lanciata nella dal
professor Valter Zocchi, azien-
dalista del dipartimento di
giurisprudenza Unimib, nel
corso di un incontro orga-
nizzato a Potenza, nell’aula
Grippo del Palazzo di giustizia,
con l’Ordine degli avvocati
in collaborazione con il
Centro Studi sull’impresa
di famiglia “Di padre in
figlio”, il Family Business
Office – Fbo, l’Associazione
avvocati matrimonialisti ota-
liani – Ami, Confindustria
Basilicata e Banca Monte
Pruno. Un’iniziativa interdi-
sciplinare che ha visto la
partecipazione di aziendalisti,
avvocati, psicologi, rappre-
sentanti del mondo bancario
e delle associazioni di cate-
goria, esponenti del mondo
accademico, oltre a impren-

ditori. Nell’era moderna -
caratterizzata da oltre 20
nuove “tipologie” di famiglie,
da divorzi e separazioni gior-
naliere e dall’intervento di
imprenditori stranieri di plu-
rime culture - la tipologia
classica della famiglia del-
l’imprenditore - è stato ri-
cordato nel corso dell’incontro
- è molto cambiata. “In questo
inverno demografico cani e
gatti occupano il posto dei
figli... fa ridere, capisco... ma

è la realtà” (Papa Francesco).
Chi si rapporta pertanto al-
l’azienda familiare dovrà ne-
cessariamente adattarsi ad
un soggetto morfologica-
mente nuovo sempre però
tenendone presente le tipicità
quali la morte (dei fondatori
o degli eredi), la malattia, il
carcere, le dipendenze ed il
passaggio tra generazioni.
La cronaca di questo inizio
anno riporta quasi quoti-
dianamente di aspri litigi fa-

miliari per la leadership, la
governance o per l’intesta-
zione di pacchetti azionari e
quote societarie. Nascono
dapprima divergenze sulle
valutazioni, a cui seguono
cause giudiziarie in cui ogni
aspetto (patrimoniale e non)
della vita dell’imprenditore
assurge agli “onori” della
cronaca. C’è da chiedersi se
la nazione riconosciuta uni-
versalmente come patria del
Family Business dei beni

Bbf (Bello e
Ben Fatto)
non si stia
ammalando,
specialmente
di conflittua-
lità. Molte le
domande da
porsi: quali
strumenti
giuridici sono
più efficaci
per evitare/li-
mitare il ran-
ge del con-

flitto? E i divorzi con un co-
niuge imprenditore? Ma co-
me mai pur in presenza di
validi strumenti giuridici e
rinomati professionisti le
cronache riportano in con-
tinuazione litigi che tra fa-
miliari sono molto più aspri
dei litigi aziendali? È un
problema di comportamenti
oltreché di strumenti. E se
poi l’azienda va male? Si li-
tigherà anche per l’imputa-
zione delle responsabilità e
da un litigio familiare po-
tranno anche emergere re-
sponsabilità penali. Quali?
Quale il ruolo dei professio-
nisti, attori di Family Business,
che con le banche e le asso-
ciazioni di categoria fanno
fatica, da equilibristi, a gestire
situazioni di conflittualità
espressa o latente? Forse
serve una riflessione a monte,
ovvero la cultura di Family
Business e la conoscenza
dell’ambiente. E vale anche
per la politica che deve
evitare di legiferare basandosi
su opinioni, i risultati sono
poi leggi di difficile applica-
zione. Considerazioni finali
riassunte dall’avvocato  Mi-
chele De Bonis del consiglio
direttivo del Centro Studi
sull’Impresa di Famiglia “di
Padre in Figlio” che ha
chiuso i lavori.

Gol, partito a Potenza il corso 
per operatore del servizio bar

POTENZA - È partito nei
giorni scorsi a Potenza il
corso per operatore del
servizio bar, promosso dallo
IAL Basilicata nell’ambito
del programma Gol (Ga-
ranzia di Occupabilità dei
Lavoratori), azione prevista
dal Pnrr  per riqualificare i
servizi di politica attiva del
lavoro. Nove gli allievi co-
siddetti «soggetti fragili»
che potranno beneficiare
di questa importante op-
portunità per l’inserimento
lavorativo nel settore turi-
stico-ricettivo. Il corso, della
durata di 300 ore, prevede
una stretta collaborazione
con l’Istituto alberghiero
di Potenza che metterà a
disposizione i propri labo-

ratori per la parte teorica e
pratica del programma.
Inoltre, nella fase successiva
di stage i partecipanti po-
tranno entrare in contatto
diretto con le realtà lavora-
tive del settore, acquisendo
esperienza e competenze
spendibili nel mondo del
lavoro. Al termine del corso,
i partecipanti conseguiran-
no una qualifica professio-
nale riconosciuta che faci-
literà l’inserimento lavo-
rativo nel settore. Ial Basi-
licata, ente di formazione
della Cisl Basilicata, ac-

creditato dalla Regione Ba-
silicata, opera da oltre 50
anni nel campo della for-
mazione professionale, pro-
ponendo corsi per il con-
seguimento di qualifiche
e attestati in vari settori
produttivi. “Siamo lieti di
aver avviato questo corso
– dichiara il presidente
dello Ial Basilicata Luigi
De Fino – che rappresenta
un concreto esempio del
nostro impegno a favore
dell’inclusione sociale e la-
vorativa. Grazie al program-
ma Gol e alla preziosa col-

laborazione con l’Istituto
alberghiero di Potenza, of-
friamo ai partecipanti un’oc-
casione unica per acquisire
le competenze necessarie
per inserirsi con successo
nel settore dei servizi turistici
e della ristorazione”. «Grazie
al programma Gol – ag-
giunge il segretario generale
della Cisl Basilicata Vin-
cenzo Cavallo – il nostro
paese si è dotato finalmente
di uno strumento innovativo
di politica attiva del lavoro
che mette al centro la per-
sona e il suo fabbisogno di
competenze da spendere
in un mercato del lavoro
in cui spesso è difficile l’in-
contro tra domanda e offerta
di lavoro”.

Dal generale dei carabinieri Minicucci apprezzamenti per i risultati conseguiti 

“Qui abnegazione e professionalità”
Il comandante “Ogaden” in visita nella Caserma Lucania a Potenza

La visita di ieri nel
capoluogo lucano

POTENZA - Il gene-
rale di Corpo d’Ar-
mata Marco Minicuc-
ci, comandante inter-
regionale “Ogaden”
con sede a Napoli e
competenza sulle Re-
gioni Basilicata, Cam-
pania, Puglia, Abruzzo
e Molise, ha incon-
trato ieri il personale
del Comando Legione
Carabinieri “Basili-
cata” presso la Ca-
serma Lucania di Po-
tenza.

L’Ufficiale generale,
originario di Terni,
tra i vari incarichi ri-
coperti durante la sua
prestigiosa carriera,
ha comandato il Nu-
cleo Operativo di Re-
parto Operativo del
Comando Provinciale
di Palermo, il Reparto
Territoriale di Frascati
(Rm), il Comando Pro-
vinciale di Napoli, la
Legione Carabinieri
“Lazio”, è stato Capo
Ufficio Operazioni,
Capo del IV e del VI
Reparto del Comando
Generale dell’Arma
nonché Sottocapo di
Stato Maggiore del
Comando Generale
dell’Arma dei Cara-
binieri alle cui dipen-
denze vi sono il Centro
Nazionale Ammini-
strativo ed il Centro
Nazionale di Selezio-
ne e Reclutamento.
Il generale Minicucci
è stato accolto dal ge-
nerale di Brigata Gian-
carlo Scafuri, Coman-
dante della Legione
Carabinieri “Basili-
cata”, dai Comandanti
Provinciali di Potenza
e Matera, da Ufficiali
e Militari del Coman-
do Legione e da una
rappresentanza del-
l’Associazione Nazio-
nale Carabinieri. Han-
no partecipato alla
cerimonia, inoltre, mi-
litari della Regione
Carabinieri Forestale
“Basilicata”, una rap-
presentanza del com-
parto di specialità e
personale in congedo
dell’Associazione Na-
zionale Forestali. Par-
ticolare apprezzamen-
to il generale Mini-
cucci ha rivolto ai
Reparti dell’Arma sul
territorio per i risultati
conseguiti auspican-
do che, con grande

abnegazione e professio-
nalità, costituiscano sti-
molo per altri e più si-
gnificativi traguardi. Nel

corso della visita, ha in-
contrato il prefetto di Po-
tenza, Michele Campa-
naro, il procuratore della

Repubblica di Potenza
Francesco Curcio e le
altre autorità giudiziarie
del distretto.
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MELFI - Una serata di
grande rilevanza quella
che si è tenuta sabato 6
luglio presso la sede del
Rotary Club Melfi, Relais
La Fattoria, dove si è
svolta la cerimonia del
tradizionale
passaggio
del martellet-
to. L’evento
ha segnato il
passaggio di
consegne
dalla guida
del Rotary
Club di Melfi
dal presiden-
te dell’anno
rotariano
2023-2024,
Giuseppe Sil-
vestro, al
nuovo presi-
dente per
l’anno rota-
riano 2024-
2025, Riccar-
do Colucci. Il nuovo pre-
sidente è un noto veteri-
nario nel territorio lucano,
figura di spicco nel campo
delle tematiche ambien-
tali e da sempre attivo
nell’ambito dell’associa-
zionismo. La cerimonia
è iniziata con una pre-
sentazione dettagliata
dell’anno appena trascor-
so da parte del presidente
uscente, Giuseppe Silve-
stro, che ha illustrato le
attività, i progetti e i suc-
cessi ottenuti dal club
sotto la sua guida. In se-
guito, si è proceduto alla
consegna dei riconosci-
menti e delle onorificenze
Paul Harris, conferite a
coloro che si sono distinti
per il loro impegno e
contributo alle cause ro-
tariane. Il momento clou
della serata è stato il
simbolico passaggio del

collare a Riccardo Co-
lucci, che ha espresso la
sua gratitudine per la fi-
ducia accordatagli e ha
delineato le linee guida
e gli obiettivi per il pros-
simo anno rotariano. Co-
lucci ha introdotto nuove
iniziative, che si focaliz-
zeranno su progetti di
sostenibilità ambientale
e supporto alla comunità
locale. La serata ha visto
una notevole partecipa-
zione di soci del club e
numerosi ospiti, a testi-
monianza dell’importan-
za e del prestigio della
manifestazione. Tra i pre-
senti, oltre ai soci rotariani
e ai loro ospiti si sono
aggiunte illustri perso-
nalità quali: l’assistente
entrante del Governatore,
Teresa Asciutto, l’assi-
stente uscente, Luca Scap-
patura, il presidente del

Rotary Club Venosa, Va-
lerio Lorusso, il past pre-
sidente del Rotary Club
Campobasso, Eliseo Si-
pari, il presidente del-
l’Università Popolare, Mi-
chele Masciale, il presi-
dente della Fidapa Se-
zione di Melfi, Ada Lo-
spinoso e la past presi-
dent, Licia Carbone, An-
tonello Maraldo direttore
Generale Asp di Basili-
cata.  Un evento che ha
saputo coniugare tradi-
zione e innovazione, nel
segno dello spirito rota-
riano di servizio e amici-
zia. Con la guida di Ric-
cardo Colucci, il Rotary
Club Melfi si prepara a
un anno di sfide e oppor-
tunità, forte della leader-
ship di un Presidente
profondamente legato al
territorio e alle sue esi-
genze.

Recuperare l’acqua per salvare il mondo
Il progetto dell’Its Academy Basilicata
sul podio della competizione nazionale

quanta gli Its in gara e pro-
venienti da tutta Italia; cin-
que le macro-categorie og-
getto della sfida (Fabbrica
Intelligente, Moda e Design,
Sostenibilità, Servizi Digitali
e Tecnologie Immersive);
tre i minuti a disposizione
per presentare, sul palco
del Tempio di Adriano, il
lavoro durato sei mesi. Mi-
chele Caggianese, Piero
Guglielmi, Giovanni Iannelli,
Michele Pio Larotonda, Ivan
Mancini, Angelo Mancusi,
Vito Sabato e Gabriele Tra-
mutola hanno vinto l’Its
4.0 dpresentando il prototipo
SWSW (Save Water for Sa-
ving the World – Recuperare
l’acqua per salvare il mondo),
realizzato sotto la guida del
docente/coach Nicola Sca-
vone e coadiuvati dal tutor
Mario Paternò.

SWSW è un impianto di
recupero idrico che raccoglie
tutte le acque grigie (acque
contenenti sostanze grasse,
detergenti, sbiancanti e altri
composti inquinanti che
normalmente andrebbero
disperse dopo l’utilizzo) in
una vasca di accumulo.
Grazie ad un sistema di
filtri e prefiltri l’acqua grigia
viene rimessa in circolo
nell’impianto; viene depu-
rata e resa riutilizzabile per
sanitari, elettrodomestici o
giardino. Un PLC monitora
l’efficienza, le perdite e il
recupero dell’impianto. In
questo modo si fronteggia
l’emergenza idrica ottenen-
do anche un risparmio di
consumo di acqua, con evi-
denti riduzioni di bolletta;
e si sviluppa, nelle giovani
generazioni, una cultura
della sostenibilità, ispirando
modelli di comportamento
ecosostenibili. Giuseppe
Paternò, presidente dell’ITS
Academy di Basilicata, espri-
me grande soddisfazione
per il risultato, che “con-
ferma la qualità dei nostri
percorsi e dei nostri ragazzi.
Ma il risultato più importante
è vedere quei sorrisi sui
volti dei nostri super-in-
ventori”.

Mf Banking Award 2024,
la Bcc Gaudiano di Lavello
insignita da Milano Finanza

di DONATO MASIELLO

LAVELLO - Martedì 2 luglio a Milano, nel
corso della 21esima edizione di MF Banking
Awards, la BCC Gaudiano di Lavello – Banca
del Vulture Melfese è stata premiata come
“Eccellenza regionale” per la Basilicata. La
manifestazione, organizzata da Milano Finanza
nella prestigiosa sede della Fondazione Istituto
dei Ciechi di Milano, ha messo in vetrina il
top delle banche italiane e le migliori banche
regionali del paese. “Il premio, assegnato
alla Bcc Gaudiano di Lavello, ha riconosciuto
le innovazioni  che sono state  in grado di ar-
ricchire l’esperienza  del cliente, valorizzare
il capitale umano e
portare a scala l’in-
novazione tecnologi-
ca  utilizzando i dati
per abilitare decisioni
di business” “Essere
la migliore banca in
Basilicata, dice il pre-
sidente Michele Ab-
battista, rappresenta
una forte responsabilità verso tutta la comunità
che vogliamo continuare  ad avere al nostro
fianco per condividere  progetti, strategie e
risultati.” La Bcc aveva già ricevuto il
prestigioso riconoscimento l’anno passato.
L’edizione 2024 ha voluto ora onorare i
risultati della Banca per il suo impegno a
favore dell’economia del Vulture Melfese,
territorio di riferimento. Ambizioso è infatti
il programma che la BCC persegue nell’area
nord di Basilicata, finalizzato a soddisfare le
esigenze creditizie e finanziarie della propria
clientela di riferimento (famiglie e imprese)
nel vasto territorio di competenza. In sostanza
la Bcc nell’ultimo anno ha portato a compi-
mento, con determinazione, un progetto teso
a garantire la presenza del Credito Cooperativo
facente capo al Gruppo Iccrea a Lavello,
Melfi, Rapolla, Rionero in Vulture e Venosa.
Il Premio MF è stato consegnato da Roberto
Sommella, Direttore di Milano Finanza, al
Presidente della BCC Michele Abbattista.

Irregolare la posizione lavorativa di un dipendente

Val d’Agri, attività di ristorazione
sospesa dopo i controlli dell’Arma

VIGGIANO - Senza solu-
zione di continuità i con-
trolli  dei carabinieri del
Comando Provinciale di
Potenza con l’impiego
dei militari delle Compa-
gnie dipendenti capillar-
mente distribuite sul ter-
ritorio. Negli ultimi due
giorni i militari della Com-
pagnia di Viggiano hanno
proceduto a dispiegare
un vasto dispositivo sulle
reti viarie, non solo quelle
principali ma anche quelle
individuate come even-
tuali vie di fuga dopo la
perpetrazione di furti.

Nell’ambito di tali con-
trolli, in collaborazione
con i carabinieri del Nu-
cleo Ispettorato del Lavoro
di Potenza, sono stati con-
trollati sette esercizi pub-
blici e contestate violazioni
per oltre 6 mila euro. So-
spesa, inoltre, un’attività
di ristorazione per l’irre-

golarità lavorativa di un
dipendente.  I carabinieri
hannopoi ritirato la pa-
tente ad un 30enne e ad
un 34enne, entrambi del
posto, poiché in stato di
alterazione psico-fisica
dovuta all’assunzione di
bevande alcoliche; segna-
lato alla Prefetturaun

40enne di origini lucane
ma residente in Lombar-
dia trovato in possesso
di marijuana; denunciato
un 30enne sorpreso con
un tirapugni in metallo
senza giustificazione; ele-
vate infine sanzioni al
Codice della Strada per
1.260 euro.

Rotary Club Melfi,
il martelletto passa
a Riccardo Colucci

Un posto di blocco dei carabinieri del Comando di Viggiano

POTENZA - La sostenibilità
ha la voce, i sogni e i talenti
degli allievi del IV ciclo del
percorso per “Tecnico Su-
periore per la gestione e la

verifica di impianti ener-
getici” dell’ITS Academy
di Basilicata che si è aggiu-
dicata il secondo posto nella
categria “Sostenibilità” della

competizione nazionale ITS
4.0. 2024 organizzata dalla
Ca’ Foscari in collaborazione
col MIM e svoltasi a Roma
il 5 luglio scorso. Più di cin-
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Nel piccolo borgo arriva la“Segnaletica dell’Amore”

Sasso di Castalda, da oggi
scatta l’obbligo di baciarsi

L’iniziativa
ha sorpreso
residenti e
turisti

SASSO - Dopo Anacapri,
Sirmione, Torre dell’Orso,
Mattinata, Termoli, Erice,
San Piero Patti, Capo D’Or-
lando anche Sasso di Ca-
stalda ha i suoi cartelli
“obbligatorio baciarsi” in-
vitano a celebrare l’amore
in cornici uniche e sug-
gestive, incentivando inol-
tre la promozione turistica
dei luoghi attraverso i so-
cial network alimentando
la promozione turistica
dei luoghi “#love_sasso-
dicastala #unbacioasas-
sodicastalda #ilborgoalla-
luna #ponteallaluna” In
un gesto che ha sorpreso
ed emozionato la comunità
locale ed i turisti, l’istalla-
zione della “Segnaletica
dell’Amore” Obbligo di
baciarsi’’, “Kiss…please”,
“Zona romantica’” nel pit-
toresco borgo di Sasso di
Castalda. L’iniziativa, pro-
mossa dall’amministra-
zion, ha lo scopo di dif-
fondere messaggi positivi
e di amore in tutto il
paese. La Segnaletica
dell’Amore consiste in
una serie di cartelli colorati
e decorati con cuori e
frasi di incoraggiamento
che sono posizionati in
punti strategici del paese
terrazza con vista ponte
alla luna e località castello
vicino la fantastica sky-
walk. Il sindaco ha di-
chiarato: “Siamo entusiasti
di lanciare questa iniziativa

unica che celebra l’amore
e la positività. Speriamo
che la Segnaletica del-
l’Amore diventi un simbolo
di unità e gentilezza per
tutta la comunità di Sasso
di Castalda.” L’installa-
zione della Segnaletica

SATRIANO - Bellissima
storia di “restanza”, fatta
di amore e cura della
propria terra, voglia di
non arren-
dersi e in-
vestire con
passione
nel presen-
te per co-
struire il fu-
turo in Ba-
silicata. Sa-
bato 13 lu-
glio alle 17
si terrà una
speciale
inaugura-
zione in
chiave cul-
turale della
Casa Va-
canze “Il
Sottobo-
sco”, situa-
to presso la
Sc La Spi-
nosa a Sa-
triano di Lucania. Open
day nel quale i giovani
host Valerio Castelluccio
e Vitina Mecca, intro-
dotti da Nico Basile,

esporranno la loro idea
di ospitalità turistica di
qualità nel cuore del
Melandro, antidoto allo
spopolamento delle aree
interne. L’intento è di

consolidare il luogo qua-
le punto strategico nel-
l’accoglienza lucana e
che guarda al vicino
Vallo di Diano in Cam-
pania. In particolare,
diventare stimolo per
altri giovani nello svi-
luppare progetti in am-
bito territoriale. L’evento
godrà di un palcoscenico
naturale mozzafiato con
spazio alla tradizione e
molto altro. I visitatori,
infatti, saranno accom-
pagnati in una espe-
rienza tra arte, cultura
ed enogastronomia in
collaborazione con l’as-
sociazione culturale Ca-
rovanArt: prevista la
partecipazione dell’idea-
tore della mostra itine-
rante lucana, il maestro
Giuseppe Ligrani, e degli
artisti Antonella Castel-
luccio, Antonio Figliuolo
e Anna Giannico. Inter-

mezzi musicali a cura
di Officina Musicale 52
con il Duo Escualo.

VALERIO E VITINA 
Valero Castelluccio è

nato a Potenza nel 1988,
diplomato all’Istituto
Alberghiero Di Pasca
nel capoluogo, ha poi
intrapreso incarichi la-
vorativi nel mondo ho-
reca sia in Basilicata
che in altri contesti ex-
traregionali. Spinto dalla
curiosità e continua ri-
cerca, per lungo tempo
ha pensato di tornare
nella propria terra per
avviare un’attività. Vitina
Mecca è nata a Potenza
nel 1992, anch’essa di-
plomata all’Istituto Al-
berghiero Di Pasca ha
maturato molteplici
esperienze nel settore.
Nel 2012 avviene l’unio-
ne della coppia, durante
una esperienza lavora-

tiva estiva presso un re-
sort di Praia a Mare in
Calabria. Qui matura la
volontà comune di svi-
luppare un progetto.
Nel 2017 l’idea di tra-
sferirsi a Satriano di
Lucania e di ristrutturare
la casa di famiglia ap-
partenente a Valerio.
Trascorso il periodo Co-
vid, nasce Il Sottobosco. 

LA STRUTTURA
La struttura ricettiva

“Il Sottobosco” sorge
lungo la Strada Provin-
ciale 12, a metà tra i co-
muni di Satriano di Lu-
cania e Sant’Angelo Le
Fratte. Aperta in via
sperimentale nell’au-
tunno 2023, è immersa
nel verde tra noccioleti
e uliveti che conferi-
scono il nome alle stan-
ze, le quali racchiudono
meravigliosi murales,
sulla scia della tradi-
zione locale satrianese,
borgo più dipinto d’Italia
diventato famoso anche
a livello internaziona-
le.

Valerio e Vitina, uno straordinario esempio 
di “restanza” per arginare lo spopolamento

All’interno del bosco bellese e dell’Acqua del Faggio 

Riapre la Casa delle Fiabe,
un angolo di magia e relax

Assa Senise, passaggio di consegne
Felice Berardi è il nuovo presidente
SENISE - L’Associazione per lo
Sviluppo Storico Ambientale,
con sede a Senise, ha ufficializzato
in sede di plenaria la formazione
del suo nuovo direttivo, una
squadra dinamica e appassionata
pronta a guidare l’organizzazione
verso nuovi traguardi. Tutto alla
vigilia della XXII edizione de “U
strittul ru zafaran”, l’evento più

longevo dell’associazione, anche
quest’anno in programma dal 9
all’11 agosto.  Alla guida dell’as-
sociazione arriva Felice Berardi,
già vice di Egidio Diego Falcone
nel mandato appena concluso.
La nomina di Berardi è, simboli-
camente e sostanzialmente, la
dimostrazione della dinamicità
dell’associazione che, in oltre 20

anni, è riuscita a coinvolgere
intere generazioni di cittadini.
E’ suggestivo, infatti, pensare
che il neo presidente sia nato
nello stesso anno in cui si costituì
l’Assa, nel 2002. Queste le altre
cariche in seno al direttivo: Teo-
dora Cicchelli vice presidente;
Egidio Diego Falcone segretario
e tesoriere; Giuseppe Panaino
tesoriere e responsabile della lo-
gistica degli eventi; Erika Marcelli
e Cornelia Calabrese responsabili
sede legale; Stefano Mileo re-
sponsabile dei tesseramenti.

BELLA - Riaperta a Bella
la Casa delle Fiabe, così
come da progetto presen-
tato all’amministrazione
dalla giovane Daniela Tro-
iano, con affidamento del-
la struttura tramite deli-
bera comunale. “Una pro-
posta progettuale in cui
abbiamo creduto fin da
subito perché ricca e con-
creta, perché guarda a
diversi target di fruitori,
perché ben strutturata ri-
spetto alle potenzialità
della struttura e dell’am-
biente circostante che la
ospita. Una casa delle
Fiabe, rinnovata nella vo-
lontà di fare e nello spirito
di regalare a tutti una
magìa, vestita con i colori
di luglio e riempita di
contenuti culturali, nuovi,
originali ed entusiasman-
ti” ha dichiarato la vice
sindaca e assessora alla
Cultura, Angela Carlucci.
La struttura offre uno

spettacolo attraverso di-
verse stanze tematiche,
ognuna progettata per of-
frire un’esperienza unica.
La stanza dell’albero par-
lante, è dedicata a uno
spettacolo che invita i vi-
sitatori grandi e piccini a
riscoprire la natura, evoca
riflessioni sul tempo, l’am-
biente e il territorio. La

stanza della danza delle
piante officinali è un’in-
stallazione che combina
immagini digitali e nar-
razioni. La stanza degli
odori offre un’esperienza
sensoriale con le piante
officinali illustrate nello
spettacolo delle mario-
nette digitali. Nella Casa
delle Fiabe inoltre è pos-

sibile anche studiare, la-
vorare in smart-working
e rilassarsi durante tutta
la giornata. Previste anche
attività didattiche e ri-

creative per adulti e bam-
bini come laboratori con
le piante, yoga all’aperto,
workshop creativi, pittura,
ed eventi sotto le stelle.

La struttura sarà aperta,
sino al 31 agosto, dal lu-
nedì al venerdì dalle 9
alle 13 e dalle 15 alle 19.
Il sabato e la domenica 9-
13, 15-20. Il prezzo del bi-
glietto per lo spettacolo
è 5 euro per adulti e bam-
bini, ridotto a 4 euro per
i gruppi. L’uso dello spazio
ricreativo ed esterno è
gratuito. I singoli eventi
come workshop e labo-
ratori avranno un biglietto
con prezzo variabile. Per
ulteriori info è possibile
seguire i canali social di
Fb e Instagram “La Casa
delle Fiabe”.

dell’Amore è solo l’inizio
di una serie di progetti
volti a promuovere la bel-
lezza e l’armonia in questo
incantevole borgo. Restate
sintonizzati per ulteriori
aggiornamenti su future
iniziative e eventi.
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MATERA - “Per le grandi
manifestazioni bisogne-
rebbe riprendere il progetto
della stazione ferroviaria
di La Martella”. A chiederlo,
in una nota, è il consigliere
comunale di Matera Civica
Pasquale Doria. “Ampi
spazi per grandi manife-
stazioni ne abbiamo? - scri-
ve Doria -. Già da qualche
tempo viene segnalata la
vicenda di una spesa so-
stenuta dalla pubblica am-
ministrazione sulla quale
sarebbe utile tornare a di-
scutere. Si tratta di capire
in quale misura è possibile
rivisitare la vicenda della
zona individuata a ridosso
della stazione ferroviaria
di La Martella. L’area fu
consegnata a fine dicembre
2018 per l’avvio dei lavori,

praticamente alla vigilia
dello svolgimento delle
iniziative previste per il
2019. Potendo contare sulla
concessione da parte della
Rete ferroviaria italiana e
una spesa iniziale di 300
mila euro, fu prevista la
sistemazione di un par-
cheggio finalizzato a limi-
tare l’ingresso in città di
auto e di bus turistici -
prosegue -. Lo scopo era
quello di disciplinare la
mobilità urbana ed evitare
flussi di traffico intensi.
La questione riguardava
soprattutto il centro, co-
munque raggiungibile da
navette bus dirette nelle
zone sensibili delle mani-

festazioni immaginate per
celebrare l’anno da Capitale
europea della cultura.
L’opera - spiega Doria - fu
appaltata alla ditta Edil
Carone Srl di Corleto Per-
ticara, che avrebbe dovuto
chiudere il cantiere entro
gennaio 2019. Il progetto
prevedeva la realizzazione
di 438 stalli per auto, di
cui 11 destinati ai diversa-
mente abili, oltre a 28 po-
steggi per bus e la siste-
mazione delle aree di scam-
bio intermodale di trasporto
con navette e taxi, garan-
tendo condizioni idonee
di sicurezza e un adeguato
livello di erogazione dei
servizi. Fu deciso che l’in-

gresso al parcheggio sa-
rebbe dovuto avvenire dalla
strada provinciale “Papa-
lione” tramite una rampa
di accesso a doppia corsia.
Nella zona centrale fu pre-
vista anche la realizzazione
di aiuole spartitraffico,
banchine e marciapiedi,

utili aree di sicurezza per
i pedoni. Non è tutto - pro-
segue -, tra i servizi destinati
all’area di sosta non man-
cava la dotazione di bagni
con vasca chimica, di un
servizio di guardiania e di
un impianto di illumina-
zione adeguato per con-

sentirne la fruizione anche
in orari notturni. Bisogna
decidere se davvero si
vuole dare un seguito alla
spesa già sostenuta da
parte del Comune e quindi
utilizzare proficuamente
ettari abbandonati a se
stessi ormai da decenni.
Una nuova convenzione è
sempre possibile, del resto,
lo spazio a disposizione
non è stato impegnato per
la sua vera funzione di
stazione ferroviaria ed è
fruibile ancora oggi. Non
sembra davvero impossi-
bile rivedere il progetto
esistente e adattarlo alle
nuove esigenze, a partire
da quelle manifestazioni
che richiedono ampi spazi
per spettacoli di grande
richiamo”.

Pasquale Doria (Matera Civica): “Per le grandi manifestazioni
riprendere il progetto della stazione ferroviaria di La Martella”

Fal, cinque furti di cavi in 5
giorni sulla Bari-Matera

“Le autorità intervengano”

MATERA - Cinque furti
di cavi in cinque giorni,
otto in un mese e mezzo
ed un altro sventato la
notte tra lunedì e martedì
grazie alla collaborazione
tra dipendenti Fal e Forze
dell’Ordine, sempre sulla
linea ferroviaria Bari –
Altamura - Matera, nei

grande spirito di servizio
e di abnegazione la notte
scorsa, in sinergia con
le Forze dell’ordine, a
cui va un sentito ringra-
ziamento, hanno sventato
l’ennesimo furto di cavi,
assicurando alla giustizia
il presunto responsabile
– dichiara nella nota il
Presidente di Ferrovie
Appulo Lucane, Sen. Vit-
torio Zizza – ma questo
purtroppo non basta a
scongiurare il ripetersi
di questi atti che causano
un danno economico
all’Azienda ed inevitabili
disagi alla circolazione
ferroviaria e, quindi, agli
utenti”. “Purtroppo è un
fenomeno in forte crescita
che interessa non solo
Fal, ma tutte le Aziende
ferroviarie che operano

pressi di Pa-
lo del Colle.
L’azienda
adesso scri-
ve a Prefet-
to e Questo-
re, auspi-
cando un
intervento.
“Desidero
rivolgere
un plauso
ai nostri di-
pendenti
che con

per l’Ordine e la sicurezza
pubblica”. “Già qualche
tempo fa  - concludono i
vertici Fal - avevamo
chiesto una maggiore at-
tenzione alle Autorità su
un fenomeno annoso che
non accenna a diminuire
nonostante l’impegno

sul territorio - aggiunge
il Direttore Generale Mat-
teo Colamussi – per que-
sto abbiamo scritto una
lettera al Prefetto e al
Questore di Bari chie-
dendo che la questione
venga posta all’attenzione
del Comitato provinciale

delle Forze dell’Ordine
che effettuano sopral-
luoghi continui sulla li-
nea. Nell’ultimo periodo
siamo stati presi di mira
quotidianamente, rinno-
viamo quindi l’appello
alle Autorità per aumen-
tare i controlli ed affron-
tare la questione in sede
di Comitato Provinciale
per l’Ordine e la Sicurezza
Pubblica”.

I cavi rubati sulla linea
Bari-Matera e un treno
delle Ferrovie Appulo
Lucane

Precariato al Comune
di Matera, Bennardi
replica alla Cisl Fp

MATERA - “L’Ammi-
nistrazione comunale
è del tutto consape-
vole dell’alto valore
professionale dei pro-
pri dipendenti assun-
ti utilizzando il Fondo
povertà, che prevede
contratti a tempo de-
terminato, attingendo
da una graduatoria
mediante manifesta-
zione di interesse”.
A precisarlo è il sin-
daco, Domenico Ben-
nardi, rispondendo
alla nota della Cisl
Funzione pubblica,
che accusa l’Ammi-
nistrazione comunale
di non stabilizzare i
propri precari. “Sono
stati assunti con un
tipo di contratto che
non incide sulle ri-
sorse di bilancio, per-
ché eterofinanziato
- chiarisce il sindaco
Bennardi -. Il Fondo
cambia di anno in
anno, quindi non pos-
siamo immaginare
un percorso di stabi-
lizzazione sulla base
di risorse che non
sono certe né rispetto
al loro ammontare,
né per lo stanziamen-
to stesso, ovvero non
danno alcuna garan-
zia di costanza e re-
golarità nel tempo.
In alternativa - pro-
segue il sindaco - do-
vremmo attingere a
fondi comunali per
coprire l’intera vita
lavorativa di questi

dipendenti, ma non
è possibile. Stiamo
valutando, quindi, la
strada dei concorsi
per procedere ad as-
sunzioni stabili so-
prattutto nel settore
delle politiche socia-
li. Quella dei concorsi
aperti a tutti -insiste
Bennardi - è l’unica
soluzione efficace al
precariato, peraltro
attesa da tanti gio-
vani in cerca di lavo-
ro, abbandonando il
sistema delle mani-
festazioni di interes-
se. Ringrazio - pro-
segue - l’ufficio Per-
sonale per l’impegno
profuso in questi me-
si nella formalizza-
zione di assunzioni
di figure tecniche e
amministrative, con
rinforzi significativi
in vari settori utiliz-
zando le risorse a di-
sposizione, in costan-
te confronto con i
sindacati. Infine,
quella della platea
degli ex Reddito mi-
nimo di inserimento
- conclude il sindaco
- è una questione an-
nosa e problematica,
che nasce dall’inten-
to lodevole di istitu-
zionalizzare il pre-
cariato da rinnovare
di anno in anno. Il
problema, però, si ri-
solve necessariamen-
te collaborando con
la Regione Basilica-
ta”.

Dopo aver
sventato

l’ennesimo colpo
nella notte tra

lunedì e martedì,
l’azienda scrive a
prefetto e questore
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MATERA - Secondo ap-
puntamento del “Matera
Festival – Museo in Sin-
fonia”: sabato 13 luglio
alle 21, nella Terrazza
Lanfranchi, “Vibrazioni
Mediterranee – da Pino
Daniele ai grandi classici
partenopei”: Orchestra
Magna Grecia diretta
da Angelo Nigro. La for-
mazione musicale delle
“Vibrazioni mediterra-
nee” è composta da Da-
vide Russell Blamires,
chitarra e voce; Martino
De Cesare, chitarra; An-
tonio Ono-
rato, chitar-
ra; Paki
Palmieri,
percussio-
ni; Marco
Zurzolo,
sax. “Mate-
ra Festival
– Museo in
Sinfonia” è
organizza-
to da Or-
chestra
Magna
Grecia, in
collabora-
zione con
Museo Na-
zionale di
Matera e
Comune di
Matera,
con il pa-
trocinio del
Ministero
della Cul-
tura e della
Regione
Basilicata
e il fonda-
mentale so-
stegno delle attività eco-
nomiche e commerciali
del territorio. Nasce al-
l’insegna del ritmo e
dell’eleganza il nuovo
progetto
di Vibrazioni Mediter-
ranee. I colori e i profumi
del mediterraneo sono
il leitmotiv di un set
completamente acusti-
co, che vuole coniugare
“tribalità” e raffinatezza.
Il ritmo gioca indubbia-
mente un ruolo fonda-

mentale: verrà fatto uso
di una larga gamma di
strumenti a percussione,
con particolare predi-
lezione per quelli più
tradizionali e caratteri-
stici (tamburelli, congas,
wudu drum, jambay,
tammorre etc.). Vibra-
zioni mediterranee è un
“open project” che Mar-
tino De Cesare ha già
realizzato con artisti del
calibro di Tony Esposito,
Sergio Rubini, Stefano

Di Battista e tanti altri.
Il tour continua con il
mitico sax di Marco Zur-
zolo, la chitarra di An-
tonio Onorato, tra i più
apprezzati chitarristi
jazz del panorama na-
zionale ed internazio-
nale, la straordinaria
vocalità di David Bla-
mires, già vocal del Pat
Metheny group, le per-
cussioni etniche di Paki
Palmieri e l’Orchestra
della Magna Grecia, di-

retta dal maestro Angelo
Nigro. Sarà un viaggio
musicale e ricco di aned-
doti sulle grandi melodie
e ritmi del mediterraneo,
oltre a brani inediti di
Zurzolo e De Cesare,
Onorato, Blamires,  che
delle melodie mediter-
ranee ne hanno fatto
un “life motive”. I bi-
glietti del “Matera Fe-
stival – Museo in Sinfo-
nia” sono disponibili
sul sito www.vivaticket.it

Un viaggio musicale da Pino Daniele ai grandi classici partenopei

Vibrazioni Mediterranee
Al via sabato il secondo appuntamento del “Matera 

Festival Museo in Sinfonia” nella Terrazza Lanfranchi

In alto la locandina del set
acustico che coniuga
tribalità e raffinatezza

Al via a Policoro il Summer
Fest con Pietro Sparacino

POLICORO - Venerdi 12
alle 21 al Castello Baro-
nale di Policoro, primo
appuntamento della ras-
segna “State Comedy–
Summer Fest 2024”, con
lo spettacolo di Pietro
Sparacino, che sarà sul
palco insieme a Francesca
Esposito e Antonio Piazza.
La rassegna è promossa
con il sussidio di Amaro
Lucano 1894, Cassa Ru-
rale e Artigiana di Ca-
stellana Grotte, Lo Duca
Autofficina, State Comedy
e il patrocinio del Comune

di Policoro. Pietro Spa-
racino è un seguitissimo
stand-up comedian, au-
tore e attore. Già dal 2009
è componente della prima
ora del gruppo Satiriasi,
con cui partecipa al pro-
gramma “Stand Up Co-
medy” in onda su Comedy
Central. Dal 2015 al 2017
è nel cast de Le Iene in
veste di inviato. Nel 2018
è autore di Scherzi a
Parte. Nel 2019 è Direttore

Artistico della rassegna
di Stand Up Comedy “Au-
dible Comedy Live” al
Monk di Roma per Audi-
ble.it. Nel 2020 crea con
The Comedy Club il for-
mat “A-live” con i primi
live show di Stand Up
Comedy su Zoom e il
“Comedy Village”, la pri-
ma vacanza dedicata alla
comicità stand up di cui
cura anche la Direzione
Artistica. Dal 2023 è in

tour con il suo nuovo
show live IL Ventennio.
“Lo spettacolo di Pietro
Sparacino, Francesca
Esposito e Antonio Piazza
– ha spiegato Giuseppe
Lo Duca, organizzatore
della rassegna – rappre-
sentano il miglior esordio
che potessimo pensare
per questa rassegna esti-
va, come testimonia l’ot-
tima prevendita. Abbiamo
voglia di divertirci e di
far divertire il nostro pub-
blico in questa estate
2024 sulla fascia jonica”.

“Da Ruoti a Monticchio”
la mostra dedicata a Buccico
RUOTI - Un altro tassello
aggiunto al grande puzzle
dell’associazione “Recu-
pero tradizioni ruotesi”,
sabato, con l’omaggio di
una Mostra
a uno dei
figli della
comunità
ruotese:
Rocco Buc-
cico, Diret-
tore tecni-
co, tra gli
altri incari-
chi, della te-
nuta fore-
stale di
Montic-
chio.
L’inaugura-
zione della
Mostra fo-
tografica “Da Ruoti a
Monticchio”, insieme ad
un podcast sulla sua vita
e attività in occasione
del centenario della sua
morte (1924-2024) è stata
voluta e sostenuta dal
Comune nell’ambito dei
“Percorsi Gal”. Inaugu-
rata in Largo Salinardi,
la mostra resterà aperta
al pubblico per le pros-
sime settimane dalle 17
alle 20. Tra i presenti,
oltre ai cittadini, il par-
roco don Antonio Are-
nella che ha presieduto
al taglio del nastro inau-
gurale, anche un cospi-
cuo numero di amici e
familiari. Ai saluti isti-
tuzionali del sindaco
Franco Gentilesca che
ha sottolineato l’impor-
tanza della valorizzazione
della storia per la crescita
culturale-economica del-
la comunità nonché la
possibilità di un futuro
“luogo” culturale per-
manente, sono seguiti
quelli commossi del pro-
nipote, l’avvocato Emilio
Buccico rievocando par-
ticolari aneddoti nonché
il saluto del rappresen-
tante culturale del Vul-
ture, Donato Mazzeo che
ha portato i saluti del
sindaco di Rionero, dove
la mostra si sposterà
nelle ultime tre settimane
di agosto, della presidente
percorsi Gal Caterina
Salvia e dello stesso au-
tore-biografo di Buccico
Giovanni Tramutoli. In-
fatti, quella di sabato è
stata una seconda tappa
dedicata a Rocco Bucci-
co, dopo la presentazione
nei mesi scorsi del libro
di Giovanni Tramutoli
“Da Ruoti a Monticchio”.
“L’inaugurazione della
Mostra rappresenta an-

cora una volta l’impegno
e la volontà – ha detto il
presidente dell’associa-
zione Felice Faraone –
a recuperare e traman-
dare alle giovani gene-
razioni un patrimonio
prezioso della nostra co-
munità”. E nel saluto di
Faraone anche l’annun-
cio e il ringraziamento
ad Aldo Noviello, pre-
sente all’evento, figlio
del Dirigente scolastico
di Ruoti Franco Noviello,
dalla metà degli anni
Settanta fino alla metà
degli anni Ottanta, per
la donazione di un Fondo
librario di 650 volumi
alla comunità ruotese.
“Una Mostra da non per-
dere - ha continuato -
per ripercorrere la storia
di un personaggio illustre
ed un protagonista, quella
di Rocco Buccico, che
ha contribuito a fare gli
italiani a partire dal mi-
glioramento delle con-
dizioni di vita socio-eco-
nomica nella Basilicata
post-unitaria. A lui dob-
biamo quelle eccellenze
enogastronomiche, che
oggi vantiamo in Basili-
cata e provenienti da
una zona votata alla sil-
vicoltura e alla viticoltura
quale quella del Vulture,
ripredendo un passaggio
della Premessa del vo-
lume di Tramutoli. Dalla
rilettura fotografica e dal
podcast possiamo risco-
prire il valore di un gran-
de uomo: direttore tec-
nico della tenuta forestale
di Monticchio, innovatore
imprenditore agricolo,
amico e consigliere di
importanti personalità
del tempo, tra cui Fran-
cesco Saverio Nitti, Giu-
stino Fortunato ed Ema-
nuele Gianturco”.

L’esposizione inaugurata
sabato scorso a Ruoti
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PISTICCI – Arriva alla
sua venticinquesima edi-
zione il festival nato da
un amore viscerale per
l’ottava musa, e che sem-
pre più, di anno in anno,
si è affermato come punto
di riferimento per il cinema
indipendente, italiano e
internazionale. Quella del
Lucania Film Festival è
ormai una formula unica
e ben collaudata: l’atmo-
sfera intima e coinvolgente
che si crea ogni volta tra
pubblico e professionisti
del settore, infatti, ha con-
tribuito a renderlo il festival
dei luoghi e delle persone.
Non a caso, il 4 agosto si
dà il via alla rassegna con
un’anteprima particolar-
mente suggestiva: si tratta
del concerto di Rocco
Mentissi & T che si svol-
gerà a Marina di Pisticci
all’alba. Da martedì 6 ago-
sto, invece, si entrerà nel
vivo del programma: dalle
18 in poi, come per i giorni
a seguire, nelle sale cine-
matografiche a cielo aperto
di Pisticci si potrà assistere
a un’accurata selezione
di opere provenienti da
tutto il mondo; il pubblico
avrà così l’opportunità di
scoprire pellicole di valore

e incontrare i creatori
delle stesse. In cartellone
sono previste anche ma-
sterclass – a cui si potrà
accedere solo su preno-
tazione – e lectio magi-
stralis (aperte a tutti) di
grandi nomi quali Valerio
Mastandrea, Alice Ro-
hrwacher, Raiz, Hana Ma-
khmalbaf, Ambra Angio-
lini, Rocco Papaleo e Sey-
dou Sarr, Moustapha Fall
e Amath Diallo (gli attori
del film “Io capitano” di
Matteo Garrone). Non
mancheranno presenta-
zioni di libri, secret scree-
ning, talk, podcast, per-
formance artistiche e con-

certi, tra cui il live di Gnut
in duo con Ilaria Graziano,
e il concerto di Dente per
la cerimonia di premia-
zione e serata conclusiva
dell’11 agosto. Proponen-

dosi come ponte tra cine-
ma, pubblico e addetti ai
lavori, il Lucania Film Fe-
stival intende andare ben
oltre la semplice fruizione
filmica: incoraggiare la
riflessione su tematiche

attuali e stimolare la ri-
cerca di nuove voci nar-
rative sono tra le mission
di un progetto che non si
esaurisce alla manifesta-
zione, ma che dura tutto

l’anno grazie ad attività
di formazione ed eventi
di promozione transdisci-
plinare che coinvolgono
cinema e arti. Senza di-
menticare il ruolo cruciale
che il festival svolge nella

promozione del turismo
culturale e dell’industria
cinematografica lucana,
attirando visitatori da più
parti del mondo e contri-
buendo a valorizzare il
territorio e il suo patri-
monio. “Sono 25 anni di
resistenza – spiega il di-
rettore artistico, Rocco
Calandriello –. La stan-
chezza per noi non è un
segno di resa, ma un atto
di tenace resistenza: alle
avversità, alle sfide di un
mondo in continua evo-
luzione. È un grido di ca-
parbietà che fronteggia
le logiche competitive, e
abbraccia la condivisione,

la solidarietà e l’amore
per il prossimo come mo-
tore di cambiamento. Il
Lucania Film Festival, in-
fatti, ha accolto l’evolu-
zione tecnologica senza
mai perdere la sua anima.
Pensiamo che, nonostante
la digitalizzazione delle
relazioni e l’intelligenza
artificiale, il mondo avrà
sempre una nuova storia
da raccontare e noi, come
abbiamo fatto per questi
25 lunghi anni, ci faremo
trovare ogni volta pronti
a scovarla, così da poterla
donare agli occhi e ai
cuori del nostro affezionato
pubblico”.

Un viaggio a cielo aperto
nella settima arte: a Pisticci
il Lucania Film Festival 2024

La locandina del Lucania Film Festival 2024

Dal 6 all’11 agosto un’accurata
selezione di opere provenienti da tutto
il mondo e masterclass con i creatori

POLICORO - Quando
un’iniziativa ottiene un
grande riscontro, si ge-
nera il desiderio di con-
tinuare e migliorare, po-
nendosi obiettivi sempre
più alti. È il
caso del TedX
Policoro, che
annuncia la
sua seconda
edizione dopo
il successo del-
la prima.
L’evento è in
programma al-
le 19 del 31
agosto prossi-
mo, anticipa
la “licensee”
Susy Beneven-
to. Riconfer-
mata l’incan-
tevole loca-
tion, la corte
del Castello baronale di
Policoro, intrisa di fa-
scino e di richiamo alla
storia del territorio.
L’acronimo Tedx sta per
Technology, Entertain-
ment e Design, tecnolo-
gia, divertimento e crea-
zione, mentre la X indica
che si tratta di un evento
organizzato in modo in-
dipendente. Si tratta di
una kermesse organiz-
zata sul modello ameri-
cano delle Ted Confe-

rence (è possibile farlo
solo dopo il consegui-
mento di una licenza ri-
lasciata dall’organizza-
zione internazionale) in
cui personalità di spes-
sore operanti in vari set-
tori, dalla comunicazione
al digitale, dall’arte allo
sport, dalla scienza alla
letteratura, esprimono
la loro prospettiva sul
tema che dà titolo alla
manifestazione. Que-
st’anno gli speaker of-
friranno la loro visione
sul tema “Uragano”, in-
teso come momento di
estrema violenza, ma
anche potenzialmente
generativo di una forte
carica di energia, che
causa distruzione, azze-
ramento o che richiama
un animo agitato e vee-
mente, difficilmente ri-
conducibile ai canoni
dell’ordinario. La pro-
spettiva di TedxPolicoro
Uragano, perciò, sarà
quella di mostrare che
anche un evento nega-
tivo può contenere il se-

me per far nascere qual-
cosa di buono, divenire
occasione di innovazione
e cambiamento. Sali-
ranno sul palco Paola
Mercogliano, Monica
Moroni, Bruno Kessler,
Marco Toscano, Giovan-
ni Cozzolongo, Rey Sciut-
to, Pierdante Piccioni,
Pedro Pasculli, Eduardo
Castaldo, Flavio Augusto
Gentile, Aya Mohamed.
Piacevoli intermezzi di
musica e poesia faranno
da contrappunto ai talk:
i giovani musicisti del
gruppo “Forecasts are
always wrong” e una
tra le personalità più
singolari nel panorama
della poesia performa-
tiva, Vittorio Zollo, artista
che combina versi poe-
tici, rap e coinvolgimento
del pubblico. Il Tedx Po-
licoro è patrocinato dal
Comune della città io-
nica e rientra tra gli
eventi proposti dall’am-
ministrazione comunale
nel suo cartellone estivo.
L’evento sarà anche oc-
casione per la degusta-
zione di prodotti tipici
della tradizione culinaria
e vinicola della Basili-
cata, gentilmente offerti
da alcuni degli sponsor
della manifestazione.

Tanti gli speaker che offriranno la loro duplice visione sull’argomento

Al via il talk sul tema Uragano
Il 31 agosto nel Castello baronale di Policoro la seconda edizione del Tedx

Alcune foto
della prima
edizione del
TedX
Policoro
Tra gli
speaker di
quest’anno
il medico
“Doc”
Piccioni, e
l’ex
campione
del mondo
Pasculli
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DOVE ANDARE Segnalate i vostri eventi inviando una mail a redazione@lanuovadelsud.it

OGGI

VENOSA - Alle 19 in piazza Garibaldi la
presentazione del libro di Gino Pacifico dal
titolo “Layla e Alioma”

POTENZA - Alle 18 al Moon
nell’ambito della manifesta-
zione “Le sere di Eufemia” in
programma “Fantasticando”,
reading di prose e versi

DOMANI

POTENZA - Alle 19 al Moon,
nell’ambito della manifesta-
zione “Le sere di Eufemia” in
programma lo spettacolo “Ar-
madi Sensibili” di e con Antonio
Catalano. Si replica il 12

12 LUGLIO

PIGNOLA - Alle 20.30 al resort Dimora
Giorni il concerto in forma di reading
“Passioni Ribelli” con Ornella Muti

13 LUGLIO

MATERA - Seconda giornata del Matera
Festival - Museo in sinfonia: in programma
sulla terrazza di palazzo Lanfranchi il concerto
“Vibrazioni Mediterranee”

VIGGIANELLO - In programma la prima
sagra dello zafferano

CAMPOMAGGIORE - In programma la
terza edizione del festival dell’organetto

PATERNO - Alle 21.30 I Damon - cover
band I Nomadi - in concerto

LAVELLO - Al San Barbato resort il dj set
di Gianluca Vacchi

14 LUGLIO

POMARICO - Alle 22 in piazza Primo
Maggio I Nomadi in concerto

LAURENZANA - Alle 22 in piazza Urga
in occasione delle festività per il palio Car-
melitano della Madonna del Carmelo Pietro
Cirillo in concerto

LAURIA - Dalle 17 in con-
trada Serino la seconda sagra
dell’agriturismo “La Cappelli-
na”

15 LUGLIO

PATERNO - In occasione
dei festeggiamenti in onore
della Madonna del Carmine I
Musicamanovella in concerto

FERRANDINA - Alle 22
in piazza Plebiscito Tony Espo-
sito & Sciò live band in con-
certo

POTENZA - Alle 21.30 allo
stadio Viviani Achille Lauro
in concerto

16 LUGLIO

FERRANDINA - In programma lo spet-
tacolo di Dino Paradiso “Ma io sono lucano”

AVIGLIANO - Alle 21.30 in piazza Gianturco
lo show dance italiano “Febbre Italiana”

LAURENZANA - Alle 22 nell’ambito dei
festeggiamenti in onore della Madonna
Maria del Monte Carmelo in largo Fiera
Mietta in concerto

TRICARICO - Alle
22 in piazza Garibaldi
nell’ambito dei fe-
steggiamenti in onore
della Madonna del
Carmine Angelo Fa-
mao in concerto

PATERNO - In oc-
casione dei festeg-
giamenti in onore
della Madonna del
Carmine in piazza
Isabella Morra i Bo-
omdabash in concer-
to

POTENZA - In
programma allo sta-

dio Viviani il concerto di Gigi D’Alessio
CANCELLARA - Alle 21.30 in piazza

Sedile i Collage in concerto
CAMPOMAGGIORE - Alle 22 in piazza

Zanardelli Fausto Leali in concerto
TITO - Alle 21 al chiostro del convento di

Sant’Antonio da Padova
“El tango show”

FERRANDINA - Alle
22 in largo Purgatorio lo
spettacolo di Dino Paradi-
so

17 LUGLIO

FERRANDINA - Alle
22 in largo Purgatorio Ju-
piter ‘80 in concerto

18 LUGLIO

SAN CHIRICO RAPA-
RO - Alle 21.30 in piazza
Roma Ron in concerto

TITO - Alle 19 in largo
Municipio torna il tradizionale appuntamento
delle “Letture al tramonto”

19 LUGLIO

MATERA - Terza
giornata del Matera
festival “Museo in sin-
fonia”: in programma
nel giardino del museo
Ridola il concerto di
Alessandro Quarta

20 LUGLIO

TINCHI - Alle 22 la
Cover Band “Celebra-
tion – Le regine del
Pop Italiano”, inonderà
piazza Bardessono con
le note delle cover di

Elisa, Laura Pausini, Emma e Arisa
ATELLA - Al giardino Saraceno lo show

“Remember 90”
GRUMENTO NOVA - Alle 21 al teatro ro-

mano Grumentum in programma il festival
delle band storiche della Val d’Agri

21 LUGLIO

TINCHI - Alle 22 Fiordaliso in concerto
piazza Bardessono

MATERA - Quarta giornata del Matera fe-
stival - museo in sinfonia: in programma
sulla terrazza di palazzo Lanfranchi il concerto
“Suggestioni parigine X2”

FERRANDINA - Alle 21.30 al chiostro
San Domenico la presentazione del Fiati Fe-
stival; a seguire il concerto bandistico della
banda “Centro De Martino”

22 LUGLIO

TITO - Alle 19 in largo Municipio la pre-
sentazione del libro di Massimo Osanna dal
titolo “Mondo Nuovo. Viaggio alle origini
della Magna Grecia”

26 LUGLIO

TITO - Alle 21 al chiostro di Sant’Antonio
da Padova l’evento musicale “Le nozze di
Figaro e Da Ponte”

27 LUGLIO

RAPOLLA - Alle 21
al centro sportivo lo
spettacolo “Showrprise”
con Andrea Monetti,
Francesco D’Antonio e
Chicco Paglionico

MATERA - Quinta
giornata del Matera fe-
stival - museo in sinfonia:
in programma sulla ter-
razza di palazzo Lan-
franchi il concerto Stran-
ge kind of women - omag-
gio ai Deep Purple

SAN SEVERINO
LUCANO - Dalle 19.30
in contrada Mezzana Sa-
lice nell’ambito del-

l’Open Sound Festival i concerti di Bombino
e Paolo Angeli

CANCELLARA - In programma l’ottava
edizione del Decathlon delle tradizioni. Si
replica il 28

28 LUGLIO

MONTESCAGLIOSO - In programma
per le stradine del centro storico il “Borgo
degli artisti”

30 LUGLIO

FERRANDINA - Alle 19 in piazza Plebiscito
la sagra del marretto e del sospiro

31 LUGLIO

MATERA - La fondazione Le Monacelle
ospita in via Riscatto 15, nell’ambito dell’Open
Sound Festival, il concerto di dj Raffaele Co-
stantino e di dj Vladimir Ivkovic

TITO - Alle 19 in largo Municipio si
presenta il progetto “Tito digitale”
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POTENZA - Quando ar-
riva la notizia di un’im-
minente carenza di vi-
no nel Regno Unito,
quattro amici durante
una cena di comple-
anno iniziano a con-
sumare la loro ultima
bottiglia. Ne consegue
la paranoia, poiché la
loro lite diventa presto
molto più pericolosa
della semplice deci-
sione su chi berrà l’ul-
tima goccia. Il corto-
metraggio del regista
potentino Luca Nap-
pa “Shortage”, una
commedia incentrata
sulla “stramba” storia
dei quattro amici che
consumano insieme la
loro ultima bottiglia
di vino, sarà presentato
domani al Festival Ci-
nematografico di Ischia
Global. “Shortage”
è stato semifinalista
alle qualificazioni Bi-

fa. Il talentuoso regista
potentino ha consegui-
to una laurea in Cine-
ma e Arti visive nel
2013, a Roma, ha con-
tinuato i suoi studi

con un master in cine-
ma alla London Film
School dove si è lau-
reato nel dicembre
2017 ed ha lavorato e
prodotto negli Usa. “Ab-

biamo girato Shortage
– racconta - in poco
meno di due giorni
grazie al duro lavoro
del nostro cast e della
nostra troupe e sono

così grato che il talento
di tutti sia stato rico-
nosciuto”. In conco-
mitanza il corto potrà
essere visto, gratuita-
mente, sempre da do-

mani alle 19.30 fino a
domenica 14 luglio alle
19.30, sulla piattaforma
online mymovies:
www.mymovies.it/on-
demand/ischia-global.

Una commedia incentrata sulla storia
di quattro amici che, annunciata
l’imminente carenza di vino nel

Regno Unito, si ritrovano a cena per
consumare la loro ultima bottiglia

“Shortage”, il corto del regista
potentino Luca Nappa al Festival

cinematografico Ischia Global

Un frame e la locandina del film “Shortage” del regista potentino Luca Nappa 
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La rosa attuale del Potenza
Giocatori Ruolo Età Scadenza
Fabrizio ALASTRA portiere 27 2026
Tommaso CUCCHIETTI portiere 26 2025
Pier Francesco GALIANO portiere 18 2025
Nicolò ARMINI dif. centrale/lat. 23 2025
Riccardo BURGIO dif./lat. 23 2025
Vincenzo GALLETTA dif. lat. 21 2026
Mattia NOVELLA dif. lat. 23 2026
Andrea SBRAGA dif. centrale 32 2025
Giacomo SCIACCA dif. centrale 28 2026
Bruno VERRENGIA dif./lat. 21 2026
Manuele CASTORANI mediano/mezz’ala 25 2025
Balil ERRADI mezz’ala/treq. 23 2026
Mario PREZIOSO mediano/mezz’ala 28 2025
Edoardo SAPORITI mezz’ala/treq. 23 2025
Pasquale SCHIATTARELLA regista 37 2025
Raul ASENCIO att. centrale 26 2025
Salvatore CATURANO att. centrale 34 2025
Andrea DI GRAZIA att. esterno/treq. 28 2025
Luca MAZZEO att./treq. 19 2025
Mattia ROSSETTI att./est. 28 2025
Emanuele SCHIMMENTI att. est. 22 2026

Il Potenza rimpingua il pacchetto under con Schimmenti e Galletta. E si regala l’amichevole col Frosinone

Tris di acquisti in un giorno
Dopo un periodo di calma apparente De Vito mette a segno il colpo Sciacca in difesa

Altamura, ingaggiato Rolando 
Chiricò sta per salutare Catania

TARANTO

Gli jonici sono a caccia di un centrocampista
di quantità e gli occhi di mister Capuano sono
rivolto a quello del Catania, Nana Welbeck.
Operazione possibile solamente se il calciatore
sia disposto ad abbassare le proprie pretese
economiche.

CATANIA

Sembra arrivata al capolinea l’esperienza di
Cosimo Chiricò all’ombra dell’Etna. I rossazzurri
stanno valutando la sua cessione, sul calciatore
c’è l’interesse del Vicenza. Sempre più vicini
invece gli ingaggi dell’attaccante Filippo D’An-
drea e del centrocampista Luca Verna.

ALTAMURA

La società murgiana è alla ricerca di un
rinforzo nel settore offensivo: occhi puntati
sulla seconda punta Giuseppe Giovinco, fratello
d’arte di Sebastian. Nel frattempo i biancorossi
si sono assicurati le prestazioni dell’esterno
Mattia Rolando dopo una stagione vissuta a
metà con le maglie di Foggia e Renate.

SORRENTO

Antonio Matera è finito sul taccuino dei di-
rigenti della società costiera. Matera nella
passata stagione ha vestito la casacca del
Taranto. Gli jonici non ritengono il calciatore
incedibile anche se è legato ai rossoblù con
un altro anno di contratto. 

LATINA

Rinforzo a centrocampo per i pontini ormai
imminente. I nerazzurri stanno per ufficializzare
il centrocampista, ex Picerno, Sevo Ciko. Per
lui pronto un biennale solamente da firmare.

CERIGNOLA

Interesse nei confronti dell’ex Potenza,
Cristian Hadziosmanovic.

POTENZA - Dopo alcuni
giorni di apparente calma,
la giornata di ieri è stata
particolarmente vivace
dalle parti di viale Marconi.
Al nono giorno di calcio-
mercato il Potenza va a
chiudere tutte quelle trat-
tative che erano state av-
viate nei giorni precedenti
dal direttore sportivo Enzo
De Vito. E quindi dopo
una mattinata di “riscal-
damento” con le ufficia-
lizzazioni dei due under
che avevamo preannun-
ciato su queste colonne,
Vincenzo Galletta ed Ema-
nuele Schimmenti, nel po-
meriggio di ieri è arrivato
il “sì” anche del giocatore
più atteso di questa prima
parte del mercato, Giacomo
Sciacca. Per tutti contratti
biennali, i tre nuovi arrivi
vestiranno la maglia ros-
soblù fino al 2026. Si rim-
pingua così, improvvisa-
mente, la rosa a disposi-
zione di mister De Giorgio
anche se è chiaro che il
lavoro del diesse De Vito
è appena all’inizio. In
difesa l’av-
vento di
Sciacca se-
gna anche
una svolta
decisiva,
perché l’ex
Casertana è
il prototipo
di difensore
utile per il
4-3-3 che ha
in mente mi-
ster De Gior-
gio. Al di là
della grande
esperienza
maturata
dal nuovo di-
fensore del Potenza spic-
cano le sue apparizioni a
Foggia con Zeman e l’ul-
tima con Cangelosi a Ca-
serta, allievo del boemo.
Sciacca sarà il difensore
che avrà il compito di te-
nere alta la linea difensiva
della squadra. Ora, anche
se la difesa andrà comun-
que completata, le atten-
zioni del diesse De Vito si
sposteranno a centrocam-
po dove urge un regista,
stante il desiderio di Schiat-
tarella di cimentarsi in
un nuovo ruolo da allena-
tore. E proprio nella gior-

panorama sportivo italiano,
un club che rappresenta
l’importanza della pro-
grammazione sportiva e
della visione di crescita e
sviluppo dei giovani ta-
lenti”. Anche l’ammini-
stratore delegato Nicola
Macchia ha manifestato
il proprio entusiasmo: “La
partita contro il Frosinone
rappresenta un’importante
tappa nel nostro percorso
di preparazione per la
nuova stagione. Siamo
onorati di questa oppor-
tunità, certi che sarà una
serata di grande calcio”.

DDaall llee  sseeddii

nata di ieri radiomercato
ha gracchiato di un inte-
ressamento del Potenza
per Marcel Buchel, cen-
trocampista con oltre dieci
stagioni tra A e B, ora in
forza alla Spal. Il 33enne
austriaco è un profilo di
spessore, ma nelle pros-
sime ore capiremo se la
notizia può avere o meno
un fondamento. 

AMICHEVOLE DI LUS-
SO - E in una giornata già
ricca di notizie, il tutto è
stato impreziosito dalla
notizia di un test di pre-
stigio per i ragazzi di De

Giorgio. Infatti dopo l’ami-
chevole a Latronico con
l’Equipe Campania la squa-
dra rossoblù ha già reso
noto che il 31 luglio, alle
18, è fissata un’amichevole
tra Frosinone (Serie B) e
Potenza. La gara si dispu-
terà tra le mura dello
stadio Capo i Prati di Fiug-
gi. Il presidente Donato
Macchia: “Siamo entusiasti
di poter affrontare il Fro-
sinone in questa presti-
giosa amichevole estiva.
Si tratta di un’occasione
unica per confrontarci con
una società modello del

Al centro il difensore Sciacca, ai lati gli under Schimmenti e Galletta
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Ciko è virtualmente del Latina, resta viva la pista che porta a De Risio. Ceccarelli vuole garanzie per restare

Picerno, spunta l’idea Sosa 
L’attaccante argentino del Monopoli probabile rinforzo in attacco per il team rossoblù

di DONATO VALVANO

PICERNO – Santi, Cardoni,
Energe. I primi giorni di
mercato hanno portato
questi tre nuvi innesti
nella rosa del Picerno
2024-2025, ma non saranno
i soli. Il direttore generale
Vincenzo Greco insieme
al direttore dell’area tec-
nica Roberto Franzese so-
no al lavoro per assicurare
almeno altri tre o quattro
rinforzi al tecnico Fran-
cesco Tomei prima del-
l’inizio del ritiro pre-cam-
pionato che prenderà avvio
tra una settimana (17 lu-
glio, nda). Un laterale
basso sinistro under, un
difensore centrale uno o
due centrocampisti e un
attaccante esterno. Per
quel che riguarda il pac-
chetto mediano molto di-
penderà dalla partenza o
meno di Rodrigo De Cian-
cio che è stato avvicinato
dall’Avellino che ha pre-
sentato un’offerta impor-
tante al calciatore che è
tentato di passare in una
squadra com ambizioni
di vittoria del campionato.
Da questo orecchio, però,
il Picerno fa finta di non
sentire e ha chiaramente
dettato quelle che sono le
sue disposizioni: per ce-
dere l’italo-argentino ser-
vono soldi e il diesse irpino
Giorgio Perinetti dovrà
compiere uno sforzo eco-
nomico ulteriore per con-
cludere l’operazione. I rap-
porti tra i due club sono
ottimi e non ci saranno
aste o rilanci, ma bisognerà
trovare solamente un’in-
tesa. La situazione è ab-
bastanza semplice: De
Ciancio ha un contratto
col Picerno che scadrà
tra poco meno di un anno,
dal punto di vista tecnico
mister Tomei lo ritiene
importante e se l’Avellino
vuole il calciatore deve
sborsare la cifra richiesta
dal Picerno altrimenti non
se ne farà nulla. Dal destino
di De Ciancio è legato an-
che il mercato a centro-
campo visto che Sevo Ciko
è ad un passo dall’accordo
biennale con il Latina.
Dopo aver rinnovato con
Ciccio Pitarresi, al club
lucano servirebbe almeno
un altro uomo in mezzo
al campo visto che il “solo”
Gallo è numericamente
insufficiente per sostenere
il settore nevralgico. Per
questo la pista Carlo De
Risio risulta quantomai
calda. L’ex Catanzaro è in
uscita dal Monopoli no-

nostante un altro anno di
contratto con i biancoverdi,
ma non rientrerebbe nei
piani tattici di mister Co-
lombo. Per questo il Pi-
cerno potrebbe rappre-
sentare una destinazione
funzionale sia per lo stesso
calciatore, sia per il club
in quanto De Risio ha già
lavorato con mister Tomei
proprio a Monopoli nella
scorsa stagione. Il direttore
generale Greco starebbe
guardando in casa bian-
coverde anche per rinfor-
zare il reparto offensivo.
Piace l’esterno argentino
Franco Sosa che nella
passata stagione ha vestito
la casacca dei gabbiani
da gennaio in poi segnando
anche una rete nello spa-
reggio salvezza contro la
Virtus Francavilla, mentre
la prima metà del cam-
pionato ha giocato con il
Cerignola. Per lui un totale
di 33 presenze corredate
con 2 gol e 2 assist. Sempre
per il reparto offensivo,
da valutare la situazione
di Ceccarelli che sulla
carta ha ancora un anno
di contratto, ma vorrebbe
delle garanzie di impiego
dal nuovo tecnico ed una
centralità nel progetto. In
tal senso potrebbe risultare
importante un “faccia a
faccia” nei primi giorni
di ritiro per capire le in-
tenzioni di Tomei e se de-
ciderà di puntare sull’ex
Avellino e Catania. Valu-
tazioni in corso anche per
la permanenza di Ales-
sandro Albertini. Non farà
parte sicuramente del pro-
getto Picerno per la pros-
sima stagione, il difensore
Erici Biasiol che sta cer-
cando una sistemazione.

SSeerr iiee  DD

Da sistemare ancora l’assetto societario, poi si passerà agli aspetti tecnici

Il Matera ai nastri di partenza
Presentata ufficialmente la domanda di iscrizione al campionato
MATERA - Il Matera
sarà presente ai nastri
di partenza della pros-
sima stagione di Serie
D. La società biancaz-
zurra si è ufficialmente
iscritta ieri al prossimo
campionato. Presentata
tutta la documentazione
con relativi incartamen-
ti corredati dalla fide-
jussione. Fugati quindi
tutti i dubbi e le iner-
tezze delle scorse set-
timane circa la presenta
del “Bue” nel prossimo
campionato tra i Dilet-
tanti. Un primo passo
importante per il pre-
sidente Antonio Petra-
glia che nel frattempo
sta provando a ricom-
porre la situazione a li-
vello societario (nella
giornata di lunedì ci
sono state le dimissioni
del dirigente Gianni
Sandri, nda) per la quale
ancora ci sono dei punti
interrogativi. La trat-
tativa per il passaggio
di consegne ad un altro
gruppo imprenditoriale
che aveva manifestato
l’interesse a rilevare il
pacchetto azionario
sembrerebbe sfumato,
ma nonostante tutto si
va avanti. Lo stesso
presidente nelle scorse
ore ha ottenuto le libe-

ratorie dai calciatori e
sta provvedendo a raf-
forzare l’assetto socie-
tario. Una volta messi
insieme questi pezzi
del puzzle si penserà
agli aspetti tecnico-
sportivi che fino ad ora
hanno avuto un ruolo
marginale, ma che da
ora in poi risulteranno
alquanto importanti. I

prossimi giorni saranno
decisivi per fare il punto
sul mercato, a comin-
ciare dalla figura del-
l’allenatore: mister De
Sanzo aveva dato di-
sponibilità al Matera e
priorità ai biancazzurri
alla fine della scorsa
stagione ricevendo del-
la “rassicurazioni” in
merito. A distanza di

un paio di mesi si capirà
se sarà lui l’allenatore
del Matera per la pros-
sima stagione o se nel
frattempo lo scorrere
delle settimane avranno
cambiato qualcosa. Al
di là di tutto, un piccolo
sospiro di sollievo per
i tifosi dopo le incer-
tezze delle scorse set-
timane.

Il presidente del Matera, Antonio Petraglia

Sopra, l’attaccante argentino Franco Sosa, a destra il centrocampista Sevo Ciko
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Rilevato il titolo sportivo dal Città dei Sassi, il “neonato” club non nasconde le proprie ambizioni

“Ripartiamo con entusiasmo”
Il presidente del Montescaglioso, Filippo Ragone, parla del suo nuovo progetto

MONTESCAGLIOSO - So-
no passate poco più tre
settimane da quando è
partito il progetto Monte-
scaglioso Calcio e da quan-
do Filippo Ragone, con il
suo staff ha messo piede
per la prima volta nella
citta’ dell’ Abbazia diven-
tando il punto di riferi-
mento del club.

Che sensazioni avete
provato dopo l’avvio
delle pratiche che san-
ciscono la nascita del
Montescaglioso Calcio?

“Ho percepito sin da subito
le emozioni con l’onore di avviare
un progetto meraviglioso in
questa città, con il giusto entu-
siasmo di rappresentare il Mon-
tescaglioso calcio dove Raffaele
Oliva ha messo a disposizione il
logo e noi senza indugiare ab-
biamo dato il via a tutto ciò vi-
vendolo con grande serietà e
responsabilità. Abbiamo sempre
avuto colloqui e percepito che
questa è una piazza che merita
tanto che io personalmente ho
sempre ammirato. Fieri della
nostra passione ed entusiasmo
per quello che possiamo costruire
insieme a Montescaglioso ci
metteremo subito al lavoro”.

Siete stati accostati
per la prima volta a
Montescaglioso già alla
fine dell’anno scorso.
C’è stato un momento
in questo periodo in cui
avete preso questa de-
cisione?

“Conquistando nuovamente
la finale play off e mancando
l’accesso alle fasi nazionali
senza perdere, ci siamo resi
conto che me-
ritavamo di più,
una maggiore
gratificazione e
sostegno per i
nostri sforzi e
risultati che so-
no sicuro tro-
veremo in que-
sta piazza. La
nostra storia è nota a tutti gli
addetti lavori, abbiamo costruito
un metodo di fare calcio, un
format di lavoro, un calcio or-
ganizzato, nuovo, ambizioso ma
educato, poi sono stati risultati
a descrivere le nostre potenzialità.
In tre soli anni il nostro percorso
ci ha portato al salto di categoria
con vittoria della coppa Italia
di Promozione e altre due stagioni
da finale play off e spareggi na-
zionali per la Serie D”.

Molti tifosi sono ri-
masti colpiti dalla vostra
determinazione nell’ar-
rivare in città con umiltà,
rispetto ed
in punta di
piedi. È cor-
retto dire
che in Mon-
tescaglioso
avete visto
grandi po-
tenzialità.
In un am-
biente che
chiede continuità di
programmazione e lun-
gimiranza?.

“Abbiamo sempre messo le
basi solide della struttura partendo

dalle necessità logistiche e or-
ganizzative che al momento ci
vedono più silenziosi, ma senza
basi non si possono costruire
realtà solide, funzionali. Noi

stiamo lavo-
rando su que-
sto”.

Nel
Montesca-
glioso cal-
cio ci state
mettendo
tutta la vo-
stra deter-
minazione

ed esperienza. Qual è
l’aspetto di questo Club
e questa citta’ che ha
catturato la vostra im-
maginazione?

“Mi ha colpito la passione
dei tifosi locali del Montescaglioso
e dei cittadini montesi e quelli
sparsi in tutto il mondo. Gente
fiera delle proprie radici,operosa,
dinamica. Il calcio potrebbe
essere un volano per portare
Montescaglioso in giro per la
regione e non solo, fieri di un
senso di appartenenza che ca-
ratterizza la gente di monte.

Con i tifosi e
con la città alle
spalle, è pos-
sibile che il
Montescaglio-
so calcio di-
venti davvero
un progetto
ambizioso”.

L’Eccel-
lenza luca-

na sta assistendo a una
sorta di rinascita negli
ultimi tempi e questa
acquisizione è un altro
segnale positivo per il

campionato. Pensate
che ci siano molte po-
tenzialità di crescita
nel calcio lucano?

“Concedetemi un pizzico di
orgoglio, abbiamo contribuito
anche noi alla crescita del calcio
lucano, ogni anno non vediamo
lora di mettere i piedi in campo
e iniziare. Con tutte le altre
squadre onoreremo la Basilicata.
Ci sono tante squadre che lavo-
rano bene. Pparte importante
di questo processo, ovviamente,
sono le infrastrutture e noi siamo
pienamente impegnati a lavorare
con la città per una crescita glo-
bale, collaborativa e per essere
da traino al fine di riqualificare
un bellissimo nuovo stadio il

prima possibile, come obbiettivo
cittadino”.

Per i tifosi che sono
all’incessante ricerca
di notizie in più sul vo-
stro progetto stagiona-
le?

“Sara un Montescaglioso cal-
cio degno di loro, con il logo a
cui sono legati ed i colori bian-
cazzurri allestiremo una rosa
importante, gli altri ci osservano
con attenzione e come sempre
non deluderemo nessuno, an-
zi”.

I tifosi del Montesca-
glioso non vedono l’ora
di veder vincere la loro
squadra. Cosa potete
promettere loro?

“Con i tifosi credo abbiamo

obbiettivi comuni, sacrifichiamo
tempo e risorse alle nostre vite e
con la città possiamo giocarci
un campionata testa alta con
tutti. Finora i nostri campionati
non sono mai
stati a testa bas-
sa, concedete-
mi un pizzico
di orgoglio.
Promettiamo di
lavorare duro,
in modo intel-
ligente e stra-
tegico e di im-
pegnarci al cento per cento con
il Montescaglioso calcio. Abbiamo
intenzione di ascoltare molto,
cosa che abbiamo sempre fatto,
allestire una società ed una
squadra di cui essere orgogliosi,
un club che si apprezzi, comprenda
e condivida la loro passione e
una proprietà che sia allo stesso
tempo presente e onestà”.

La finestra di calcio
mercato è aperta e i
tifosi vogliono sapere
cosa sta succedendo su
diversi temi...

“Comprendiamo perfettamente
che i tifosi e i media siano al-
l’incessante ri-
cerca di notizie
su ciò che sta
accadendo, è
normale nel
mondo del cal-
cio, ma il nostro
modo di lavo-
rare è diverso.
È più impor-
tante lavorare, a breve completato
l’iter burocratico annunciando
le scelte tecniche, riconferme,
mercato in entrata ed uscita
fino ad una conferenza stampa
pubblica per presentare le linee,

obbiettivi, metodo di lavoro, ma
cosa più importante incarnare
le passioni della città e se la
città risponde proveremo a so-
gnare insieme”.

Vedete
un grande
potenziale
di crescita
del mar-
chio del
Montesca-
glioso Cal-
cio?

“Assoluta-
mente sì, il potenziale e ampio
calcolando i tanti montesi nel
mondo. Loro devono sapere
della squadra di calcio della
propria città con i tifosi, la pas-
sione, la storia e l’ambizione”.

In questo percorso
incontrerete i tifosi?

“Sicuramente con loro vo-
gliamo confrontarci. Stiamo la-
vorando assiduamente per i pre-
parativi per la nuova stagione.
Abbiamo tante idee ed iniziative
ovviamente stiamo lavorando
step per step. E poi siamo impa-
zienti di presentare tutti i giocatori
e staff tecnico e dirigenziale”.

Avete un
messaggio
per i tifosi
del Monte-
scaglioso?

“Ci mette-
remo tutto il
cuore e la pro-
fessionalità, la-
voreremo in-

cessantemente per costruire una
squadra di cui i tifosi possano
essere orgogliosi per molti anni
a venire. 

Quindi fin da ora, forza Mon-
tescaglioso”.

Nella foto, il presidente del Montescaglioso, Filippo Ragone

“Ai tifosi
promettiamo 

di lavorare duro 
e a loro chiediamo

di starci vicini”

“Costruiremo una
rosa importante, 

a breve
comunicheremo

le scelte tecniche”

“Questa città ha
delle potenzialità

che possiamo 
far crescere

ulteriormente”

“Abbiamo posto
delle basi solide
sia dal punto di

vista logistico sia
organizzativo”
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Il Cmb accende il 
mercato, in arrivo la 
brasiliana Schinaider

Nella foto, l’universale brasiliana, Rafa Schinaider in procinto di firmare con il Cmb

Affare praticamente concluso e si aspetta solo la
comunicazione ufficiale per l’universale che arriverà in

Basilicata con un ricco palmarés nonostante la giovane età

SALANDRA - Il Cmb continua a lavo-
rare senza sosta in vista della prossima
stagione, la prima in Serie A femminile.
Il presidente Rocco Auletta ha le
idee chiare: progetto a lungo termine
e ambizioni concrete. Lo dimostrano
gli ultimi colpi di mercato, e quelli in
dirittura di arrivo. Dopo l’ingaggio
del portiere Angelica Dibiase che è
tornata a Salanda dopo aver vinto
praticamente tutto in carriera, stando
alle indiscrezioni raccolte, il prossimo
potrebbe arrivare dal Brasile: stiamo
parlando di Rafa Schinaider, attual-
mente in forza al Female di Chapeco,
dove è nata. Classe 2000, universale,
di lei si parla un gran bene: è un
profilo giovane, di talento, con ottime
capacità realizzative. Nel novembre
dello scorso anno, per lei una gran
bella soddisfazione: la vittoria, con la
sua squadra, del campionato univer-

sitario internazionale. E’ solo uno
dei diversi titoli conquistati negli
ultimi anni con la maglia del Chapeco.
A luglio scorso arriva seconda nella
Coppa del Mondo. A dicembre, sale
sul secondo gradino del podio per
quanto riguarda la Coppa del Brasile,
per poi laurearsi campionessa nel
campionato catarinense Insomma,
si tratta di un’atleta di sicuro rendi-
mento, che promette di far molto
bene anche in Italia. Dove, a quanto
pare, la vedremo molto presto con la
maglia del Cmb. Anche perché nelle
scorse ore sul profilo ufficiale social
del club biancazzurro è stata caricata
una clip che non lascerebbe spazio
ad interpretazioni nella quale il re-
sponsabile della comunicazione In-
campo riceve una telefonata dal diesse
Pascale che gli annuncia un colpo
fatto in entrata proprio dal Brasile.

NNuuoottoo

Centrato anche il primato nella staffetta 4x50 con il tempo di 2’57’’06

La Hydrosport si prende lo scettro
La società viggianese si laurea campione regionale a Termoli

Nella foto, gli atleti e lo staff della Hydrosport

VIGGIANO - Si sono svolti a
Termoli, i campionati regionali
di nuoto della Basilicata per
gli Esordienti. La Hydrosport
arriva prima sia nei campionati
esordienti A sia B, vincendo
per per due anni di fila cam-
pionati invernali, primaverili
ed estivi. La vittoria consecutiva
sottolinea l’ottimo lavoro svolto
dallo staff e dagli atleti, a con-
ferma di un movimento sempre
più in crescita, gli atleti esor-

dienti tesserati Hydrosport sono
attualmente quarantacinque.
“Tanti dei nostri atleti sono ar-
rivati a medaglia mettendo an-
che all’opera il record regionale
Esordienti B sulla staffetta dei
4x50 mista con un gran tempo
di 2’57’’06. Soddisfazione per il
lavoro svolto dai nostri tecinici
Andrea Porfidio, Michele Ca-
ruso, Rocco Ligrani e Valeria
Chiappetta: “Domenica, questo
gruppo di atleti  ha emozionato

per la loro grinta e determina-
zione, gara dopo gara, facendo
emergere la voglia di gareggiare
e di vincere. La Hydrosport
oggi può affermare di essere
diventata una grande realtà del
nuoto lucano e questo è grazie
agli atleti che credono sempre
in ciò che fanno. Grazie a tutti
per aver fatto sognare” sono le
parole dei tecnici dell Hydro-
sport orgogliosi dei risultati
ottenuti.

CCaallcc iioo  rreeggiinnaallee

Summa all’A. Cristofaro
Volini verso il San Cataldo
Finamore, addio Marconia
POTENZA - I primi giorni di luglio cominciano
a delineare quelli che saranno i programmi
delle squadre lucane che si presenteranno ai
nastri di partenza nei prossimi campionati di
Eccellenza e Promozione. Nelle scorse ore
l’Angelo Cristofaro ha ufficializzato il nome
della guida tecnica
per la prossima sta-
gione: si tratta del tec-
nico aviglianese, An-
tonio Summa che nella
passata stagione ha
guidato ad una sal-
vezza tranquilla il Fer-
randina. Per il tecnico
anche esperienze in
Serie D un paio di sta-
gioni fa alla guida del
Gravina con cui ha
sfiorato addirittura la
qualificazione ai play off. Summa prenderà il
posto di Donato Manniello che diverse
settimane fa ha rassegnato le proprie dimissioni

dalla guida dei bian-
coverdi ma potrebbe
allenare il Montesca-
glioso. Il San Cataldo
è sempre più vicino
all’ingaggio di Alberigo
Volini che nella pas-
sata stagione ha vinto
la Coppa Italia “Gian
Franco Lupo” con la
Santarcangiolese bat-
tendo in finale proprio
il San Cataldo. I val-
dagrini sono tra i più

attivi di questo mercato ed hanno praticamente
già costruito la squadra da affidare al tecnico
Daniele De Marco. Saluta l’Elettra Marconia
invece Antonio Finamore, la società jonica
sta valutando il nome del suo successore.
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  a nuova Toyota GR Yaris
beneficia di miglioramenti
tecnici, progettuali e co-

struttivi che promettono di of-
frire un’esperienza di guida
ancora migliore.
La combinazione di potenza,
equilibrio e controllo accurato
della Gr Yaris Rally Hybrid è
stata trasferita direttamente dal
Mondiale Rally, eccellenza as-
soluta del motorsport, alla nuo-
va GR Yaris, un’auto realmente
‘nata dal WRC’.
Gli ingegneri di Toyota Gazoo
Racing hanno collaborato con
i professionisti delle corse e
dei rally, in uno spirito di co-
stante miglioramento, per ar-
ricchire il carattere di base
della GR Yaris come auto ‘a
misura di pilotà, che si con-
centra sull’esperienza speciale
che si prova dal momento in
cui ci si mette al volante e si
accende il motore.
La check-list delle modifiche è
ampia e giustifica la descrizione
di ‘nuova GR Yaris’. Gli elementi
chiave includono l’evoluzione
del motore turbo a tre cilindri,
leader a livello mondiale, per
fornire ancora più potenza e
coppia e l’introduzione di un
nuovissimo cambio automatico
diretto Gazoo Racing a otto
rapporti, progettato per cam-
biate veloci come nelle com-
petizioni.
Il telaio della GR Yaris è stato
ulteriormente rinforzato e nel-
l’abitacolo sono stati riprogettati
il layout del cockpit e la posi-
zione di guida, per una sensa-
zione di auto sportiva più au-
tentica, sia nella guida su
strada che nelle competizioni
motoristiche. Anche le sospen-
sioni sono state riviste, per ot-
tenere un maggiore controllo
dell’handling e prestazioni ele-
vate in tutte le condizioni, con
molle riviste e un gruppo am-
mortizzatore anteriore rinfor-
zato.
La gamma si conferma sem-
plice con un unico allestimento,
‘Circuit’, che include un pac-
chetto di accorgimenti per il
raffreddamento del motore.
La vettura viene equipaggiata
con un radiatore aggiuntivo,
un intercooler spray e una
presa d’aria modificata.
Al momento del lancio, il mo-
tore turbo della GR Yaris aveva
la particolarità di essere l’unità
di produzione a tre cilindri più
potente al mondo. Ora offre
ancora di più: la potenza è
stata aumentata di 19 CV e il
guidatore può contare su 30

L

Nm di coppia in più, con
valori massimi che passano
da 261 CV e 360 Nm a 280
CV e 390 Nm.
Contemporaneamente all’au-
mento della potenza del mo-
tore, sono state adottate mi-
sure per garantirne la durata.
Ancora una volta, la pista e i
rally sono stati il terreno di
prova, con il motore testato fi-
no al punto di rottura nel
Japan Rally Championship e
nella serie Japanese Enduran-
ce Race. I miglioramenti inclu-
dono una distribuzione rinfor-
zata, un nuovo materiale per
le valvole di scarico e un au-
mento della pressione di inie-
zione del carburante D-4ST.
Sono stati montati nuovi pistoni
leggeri con fasce più resistenti
all’usura ed è stato aggiunto
un nuovo sensore della pres-

sione di aspirazione.
Le specifiche per l’Europa in-
cludono un pacchetto di raf-
freddamento di serie, che
comprende un sub-radiatore
aggiuntivo in grado di prolun-
gare il tempo in cui il veicolo
può essere guidato a “tutto
gas”, modifiche alla presa d’aria
e un intercooler dotato di un
ugello per spruzzare acqua.
Il sound sportivo del motore
è una parte fondamentale
dell’esperienza di guida della
GR. Nella GR Yaris l’effetto è
amplificato da un accurato
controllo del suono attraverso
l’amplificatore dell’impianto au-
dio per migliorare la qualità
delle note del motore. Il con-
trollo attivo del rumore utilizza
un microfono per rilevare il
sound generato dalla rotazione
del motore; la cancellazione

del rumore viene calcolata dal computer ed
emessa attraverso gli altoparlanti dell’auto.
L’introduzione di un nuovissimo cambio auto-
matico Direct Gazoo Racing a otto rapporti è
uno dei cambiamenti più significativi tra le
novità della nuova Yaris GR, offerto in opzione
rispetto al conosciuto cambio manuale a sei
rapporti. Nel progettare la nuova unità, Toyota

si è concentrata sul raggiungimento della
massima velocità di scalata possibile. L’utilizzo
del cambio automatico consente inoltre al
guidatore di concentrarsi maggiormente sullo
sterzo e sull’uso dei pedali.
L’aumento del numero di marce da sei a otto
consente alla trasmissione di avere rapporti
più ravvicinati.

Pagina in collaborazione con Italpress | MOTORI
A g e n z i a  d i  S t a m p a

A partire dal 7 luglio 2024, l’UE ren-
derà obbligatori i sistemi di assistenza
supplementari per le autovetture di
nuova immatricolazione (classe M1)
e veicoli commerciali leggeri (classe
N1). L’obiettivo è ridurre il numero di
incidenti sulle strade e quindi salvare
vite umane. Opel è ben posizionata
in questo campo. Per le sue vetture,
dalla Opel Corsa al Opel Combo, da
Opel Mokka e Astra all’Opel Gran-
dland, così come per la nuova gene-
razione di veicoli commerciali leggeri
(LCV) Opel Combo, Vivaro e Movano,
il costruttore offre numerosi sistemi
elettronici di assistenza avanzati che
rendono la guida più sicura per con-
ducenti e passeggeri, nonchè per
tutti gli altri utenti della strada. In
futuro, i nuovi furgoni Opel saranno
dotati di un massimo di 21 sistemi di
assistenza alla guida: i leader del seg-
mento. E anche nella piccola Opel
Corsa, molti sistemi sono già di serie,
ben prima dell’obbligatorietà di legge.
“La sicurezza prima di tutto” è il

motto di Opel nello sviluppo di nuovi
veicoli: lo dimostra ancora una volta
il nuovo Opel Grandland, presentato
di recente, che sarà presto disponibile
per gli ordini, ad esempio con il suo
Intelli-Lux Pixel HD Light, leader del
settore. La sicurezza è una tradizione
di Opel e lo è da 125 anni la produ-
zione automobilistica a Russelsheim.
Oltre ai sistemi da tempo obbligatori
per legge, le nuove vetture immatri-
colate da luglio in poi devono avere
a bordo anche assistenti aggiuntivi.
Questi includono l’assistente alla fre-
nata di emergenza, l’assistente intel-
ligente alla velocità, il sistema di
avviso di deviazione dalla corsia, l’as-
sistente alla retromarcia e il rileva-
mento della stanchezza. Anche una
luce di frenata di emergenza e un re-
gistratore di dati “scatola nera” sono
tra le caratteristiche obbligatorie in fu-
turo.
Opel offre da anni molti dei sistemi
menzionati per i suoi modelli. Le ca-
ratteristiche di sicurezza per il marchio

con il Blitz
non sono una
questione di
classe del vei-
colo. Anche la
più piccola
della gamma,
l’utilitaria più
venduta in Germania da diversi anni,
Opel Corsa, offre numerosi sistemi di
assistenza alla guida di serie. L’ampia
gamma di moderni assistenti elettro-
nici comprende già: Forward Collision
Alert con frenata automatica di emer-
genza e rilevamento pedoni: monitora
la distanza dal veicolo che precede.
Se la Opel Corsa si avvicina troppo
rapidamente a un veicolo che precede
o a un pedone, il conducente viene
informato da un segnale acustico e
da un allarme per il conducente. In
caso di rischio di collisione, il sistema
avvia una frenata di emergenza e, a
velocità inferiori a 30 km/h, anche
fino all’arresto completo. Il sistema è
disponibile anche in combinazione

con il rilevamento del ciclista.
Regolatore di velocità e limitatore di
velocità intelligenti: in combinazione
con il riconoscimento dei segnali
stradali, il sistema consente di regolare
rapidamente la velocità al limite fissa-
to.
Lane Keep Assist: se il conducente
esce involontariamente dalla corsia
(tra 65 e 180 km/h), sul display in-
formazioni del conducente viene vi-
sualizzata una spia. Anche l’assistente
al mantenimento della corsia richiama
l’attenzione sul pericolo contrastando
delicatamente e temporaneamente
lo sterzo. A richiesta, Corsa & Co. pos-
sono essere equipaggiati anche con
l’Active Lane Keep Assist.

CARMINE ROSETTA NUOVO
DIRETTORE VENDITE DEL BRAND DR
Carmine Rosetta è il nuovo Direttore Vendite del brand DR. Opererà a contatto
diretto con l’AD di DR, Simona Gualano, coordinando l’attività degli area manager
e interfacciandosi con il network DR. 45 anni, sposato con 3 figli, laurea in
economia aziendale.
Una carriera ultraventennale nei servizi finanziari
legati all’Automotive, dal 2001 in Findomestic (Gruppo
BNP Paribas) con incarichi di crescente responsabilità
e dal 2022 in CA Auto Bank (Crèdit Agricole) in
qualità di Brand Sales Manager. “Sono molto
orgoglioso di entrare a far parte della famiglia di DR
Automobiles – ha commentato Rosetta -, un’azienda
guidata da una profonda e sincera passione verso il
mondo dell’auto, dei propri clienti e concessionari
ufficiali, la stessa che condivido pienamente e che
ha caratterizzato la mia carriera ad oggi.
L’obiettivo è consolidare il brand DR, il cui modello di business ha di fatto
permesso ai nostri numerosi clienti di godere di un’auto nuova, con concreto be-
neficio sia in termini di sicurezza che responsabilità ambientale”.
Tanti nuovi stimoli attendono il nuovo direttore vendite di DR grazie ad un
importante sviluppo della rete di vendita, che oggi conta 189 concessionarie solo
a marchio DR, ma soprattutto grazie all’ampliamento della gamma, che ha
appena visto l’ingresso di tre nuovi modelli, per un totale di 7 car line.

NUOVA TOYOTA GR YARIS,
PIÙ POTENZA E PIÙ CONTROLLO

NUOVI SISTEMI DI ASSISTENZA ALLA
GUIDA, I MODELLI OPEL SONO PRONTI
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IN ROSSO LE FARMACIE DI TURNO

FARMACIE

POTENZA

MATERA

Blasone Piazza Don Bosco n° 18    0971/1941935

Capizzi Piazza Europa n° 12     0971/444822

Caputi Via Isca del Pioppo n° 4    0971/1561092

Diamante Via Pretoria n° 165      0971/22532

Figliola Via Pretoria n° 265      0971/24945

Gugliemi C.da Bucaletto pref. API 12       0971/69315

Iura Via Anzio n° 14       0971/45438

Macchia Romana Via Giovanni XXIII n°3     0971/441609

Mallamo Via Enrico Toti n° 9/13     0971/473447

Malvaccaro Via Danzi n°29       0971/44199

Mancinelli Via Pretoria n° 207       0971/21067

Marchesiello Corso Garibaldi n° 92        0971/21179

Mattia Corvino  Via Tirreno n° 3      0971/53430

Peluso Via Vaccaro n° 326       0971/54517

Perri Piazza Matteotti, n° 12        0971/21148

Salus Via Consolini n°7     0971/441997

Savino Via Petrarca n° 5      0971/25447

San Gerardo Viale del Basento n°16    0971/470552  

Trerotola Via  F.S. Nitti      0971/47283

Vicario Via del Gallitello n° 104   0971/1940057

Coniglio Snc Via AscanioPersio n° 48      0835/333911

D’Aria Claudio Via XX Settembre n° 77      0835/332282

D’Aria Giuseppina V. Nazionale n° 238       0835/261728

Dinnella Via Cappuccilli n° 72     0835/314308

Guerricchio Via Don Sturzo n° 55/A      0835/264428

Materana Via Mattei n° 76     0835/309098

Miraglia Via dei Pesci, n° 48    0835/1975468  

Montesano Via Cappellutti  n° 61      0835/335921

Motta Antonietta Via Dante n° 33     0835/382338

Motta Silvia Via Ridola n° 16     0835/333341

Motta U. Ter. Via Nazionale  n° 120      0835/385632

Passarelli Via Annunziatella n° 76      0835/332752

Romeo  Via P. Vena n° 3/Bis      0835/333901

San Giuseppe Via la Martella n°33    0835/4050021

Uva Motta Snc Via Gravina n° 40      0835/264331

Vezzoso Via Lucania n° 289       0835/310004

Vivaldi Snc Piazzetta Vivaldi n° 29     0835/1654461

I VOSTRI AUGURI
INVIATE TESTO E FOTO 

all’indirizzo e-mail
poligrafici@lanuovadelsud.it

e verranno pubblicati in questa pagina

ILMETEO
IN BASILICATA

POTENZA:  min 20° -  max  33°

MATERA:   min 22° -  max  35°

MATTINA POMERIGGIO SERA NOTTE

Temperature

Un campo di alte pressioni abbraccia la Regione garantendo tempo stabile
ed assolato ovunque. Nello specifico sull'Appennino, materano e litorale io-
nico cieli in prevalenza sereni o poco nuvolosi per l'intera giornata; sul lito-
rale tirrenico cieli in prevalenza sereni o poco nuvolosi per l'intera giornata,
salvo la presenza di qualche addensamento serale. Venti deboli dai qua-
dranti nord-orientali in attenuazione e in rotazione ai quadranti nord-orien-
tali; Zero termico nell'intorno di 4850 metri. Mare poco mosso. 

L’atmosfera è movimentata oggi e dovrete
aumentare i vostri sforzi per affermarvi.
La vostra calma naturale vi aiuterà. Siete a
vostro agio con voi stessi e in sintonia con
il vostro corpo, continuate così.

ArieteAriete
21 MARZO - 2O APRILE

Non preoccupatevi troppo di cose per
cui non potete fare nulla – siate pronti a
vivere veramente, a ad approfittarne
della vita. Respirate più profondamente

CancroCancro

Avrete bisogno di usare l’astuzia per
ottenere soddisfazioni. Fate uno sforzo per
collaborare, vi ripagherà! Avrete più energia
del solito e una forte esigenza di libertà.
Concedetevi un po’, senza complessi.

BilanciaBilancia
24 SETTEMBRE - 22 OTTOBRE

Avrete l’opportunità di un cambiamento
e di mantenere la distanza. Fuggite senza
sentirvi in colpa. Avete bisogno di stare
da soli in tutta tranquillità, per ricaricare
le batterie dei vostri processi mentali.

CapricornoCapricorno
21 DICEMBRE - 20 GENNAIO

Dovrete percorrere una lunga strada
prima di trovare un punto d’intesa con
le persone che vi sono vicine per quanto
riguarda i vostri piani.

GemelliGemelli
21 MAGGIO - 22 GIUGNO

Il vostro ottimismo è chiaramente
avvertito da chi vi circonda. Non esitate a
diffonderlo intorno a voi. La vostra salute
migliora sul piano fisico, avrete migliori
riflessi e vi sentirete più leggeri.

VergineVergine
24 AGOSTO - 23 SETTEMBRE

Troverete mille cose da fare oggi...
Rallentate! E fate con comodo. Siete in
ottima forma, nonostante siate sempre più
emotivi e vi comportiate in modo sfrenato.
Questi eccessi vi rendono più ottimisti.

SagittarioSagittario

Avrete modo di stabilire contatti utili e
sarebbe un bene dedicare loro tempo nei
dettagli. Il sovraccarico mentale inizia a fare
capolino e sarebbe opportuno tenerne conto,
prima di esserne completamente sopraffatti.

PesciPesci

La vostra leggerezza d’umore vi rende più
popolari che mai e sarà molto positiva per
i rapporti. Fate un respiro profondo, vi
aiuterà a trovare la calma che serve per le
operazioni di riorganizzazione

ToroToro
21 APRILE - 20 MAGGIO

Oggi è un buon giorno per ogni tipo di
viaggio di gruppo. Avete bisogno di uscire
dalla vostra routine, quindi non esitate a
farlo. Sarete in grado di compiere varie
mansioni con l’energia che avete oggi

LeoneLeone

Avete l’intenzione di ottenere un riscontro
positivo per gli sforzi compiuti il mese scorso. I
festeggiamenti sono dietro l’angolo. Le malattie
psicosomatiche e i disturbi lievi che presentate
sono causati dalle vostre frustrazioni.

ScorpioneScorpione
23 OTTOBRE - 22 NOVEMBRE

Le vostre obiezioni realistiche vi porte-
ranno a trarre conclusioni eque... è il
momento di scoprire chi sono i vostri veri
amici. Sarete distratti e potreste
commettere qualche errore

AcquarioAcquario
21 GENNAIO - 20 FEBBRAIO

OROSCOPO DEL GIORNO

21 FEBBRAIO - 20 MARZO

23 GIUGNO - 22 LUGLIO 23 LUGLIO - 23 AGOSTO

23 NOVEMBRE - 20 DICEMBRE

7:20
PRIMA NOTIZIA-Rassegna Stampa a 

seguire Previsioni Meteo

8:00    
(R) PRIMA NOTIZIA-Rassegna Stampa 

a seguire Previsioni Meteo 

08:40
(R) PRIMA NOTIZIA-Rassegna Stampa 

a seguire Previsioni Meteo

09:15
10:30

ADNKRONOS
BEKER ON TOUR

11:00 PIZZA CHALLENGE

12:00 ADNKRONOS

12:30
(R) PRIMA NOTIZIA-Rassegna Stampa 

a seguire Previsioni Meteo

13:00 BEKER ON TOUR

13:30 SPAZIO BASILICATA

Mercoledì 10 luglio
13:50 LA NUOVA TG 

14:20
14:50

LA NUOVA TG (replica)
LA NUOVA TG (replica)

15:15 SPAZIO BASILICATA

15:30 PIZZA CHALLENGE

16:30 ADNKRONOS

17:00
18:00

A TAMBUR BATTENTE
BLABLABLA

18:55
19:00

COOMING SOON
LA NUOVA TG

19:30
20:00

LA NUOVA TG - Replica

20:30 ADNKRONOS

21:00 BLABLABLA

22:15 SPAZIO BASILICATA

22:30 RUBRICHE

23:00 LA NUOVA TG

23:15 LA NUOVA TG - Replica

23:30 SPAZIO BASILICATA

23:45 LA NUOVA TG - Replica

00:00 COOMING SOON

00:05 PIZZA CHALLENGE

CI VEDIAMO SUL CANALE 82 DEL DIGITALE TERRESTRE 

 E IN STREAMING SU WWW.LANUOVA.NET/LA-NUOVA-TV  
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